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Aunque seguirán en el Ayuntamiento 

Los concejales Jara y Mato pierden 
la representación del PCA 

Según reza una carta enviada al Alcalde por el Ayuntamiento por el comité 
provincial, a la que este periódico ha tenido acceso, los concejales José Jara 
Cordero y José Sánchez Mato, «que formaban parte de la lista municipal que el 
PCA presentó a las pasadas elecciones de 1983, han causado baja voluntaria como 
militantes del partido. 

Como consecuencia de ello -sigue 
diciendo la carta- dejan de represen
tar al PCA ante ese Excmo. Ayunta
miento, no constituyendo por tanto 
grupo comunista».En la carta, el com
ité provincial del PCA se ratifica en 
que «el representante de nuestro 
partido en la localidad es A-ntonio 
Ríos Rodríguez».Como se recordará, 
el citado es el actual secretario del 
PCA en Alcalá, elegido en la confe
rencia extraordinaria celebrada el pa
sado julio, tras la «autoexclusión» de 
los seguidores de Santiago Carrillo, 
escisión a la que pertenecen los dos 
concejales que hasta ahora mantenía 
el PCA en el Ayuntamiento. 

Así, con esta resolución del órgano 
directivo de los comunistas de Sevilla, 
éste quiere acabar con la confusión 
hasta ahora existente, en cuanto a su 
representación en el Ayuntamiento, 
aún a costa de quedarse sin concejales 

en nuestra ciudad.según un portavoz 
del comité local de este partido, los 
hasta ahora representantes comunis
tas «carecían desde hace bastante 
tiempo de la legitimidad necesaria, al 
haber abandonado el partido y toda 
relación con él tras su trabajo escisio
nista», añadiendo el citado portavoz 
que «lo que el comité provincial ha 
hecho ahora es dejar absoluta cons
tancia de este hecho. una vez agota
das las posibilidades de arreglar esto 
de otra manera, y esperamos que el 
Ayuntamiento obre en consecuencia 
en este asunto». 

Lo que sí parece seguro es que los 
dos ediles van a permanecer -porque 
así lo permite la ley electoral- en sus 
escaños de concejales, pero se ignora 
por el contrario si la Alcaldía, ante 
esta situación, mantendrá a ambos 
concejales en sus delegaciones. 

Gran victoria del Oximper y 
empate del Alcalá ante el lider 

El Oximper venció en Madrid al 
Banesto por 48-51, en un gran 
partido, siendo este uno de los 
grandes resultados de la jorna
da.En la foto de archivo de nuestro 
compañero García Cordero, una 
imagen del último encuentro juga
do en el Pabellón, que cada quince 
días se ve repleto de un público 
que ha sabido acoger a estas «chi
cas de la canasta»_.Los emocionan-

- tes encuentros del conjunto de Leo 

Chavez son un espectáculo al que 
acude, cada día más, el aficionado 
alcalareño. 

Por otro lado, el C.D. Alcalá se 
enfrentó al lider, Dos Hermanas, 
en duelo que podríamos denomi
nar de «fraternal» y que concluyó 
con empate a un tanto.Fue un 
partido exento de calidad, pero de 
gran emoción y' lucha.Debutaba 
Hipólito Lora en el banquillo y el 
equipo local jugó casi todo el 
partido con un hombre menos, por 
expulsión.El resultado, pues, dejó 
satisfecho a todos.La única nota 
triste del encuentro estuvo en la 
grada: había casi más seguidores 
del Dos Hermanas que locales.To
do un ejemplo. 
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El 7 de diciembre, 
fecha probable 

Se prepara un 
homenaje al 

maestro García 
Mato 

El Ayuntamiento de nuestra ciu
dad, a través de la Delegación de 
Cultura, ultima en estos días la 
preparación de un homenaje al músi
co trianero establecido en nuestra 
ciudad Manuel García Mato. Dicho 
homenaje se celebrará con toda pro
babilidad el próximo día siete de 
diciembre, y consistirá en una cena
espectáculo en el transcurso de la 
cual' será presentado a los asistentes 
el libro de..,. memorias del maestrn 
Mato, que han sido recogidas por 
Juan Portillo García, médico analis
ta, y prologadas por el asimismo 
médico José María Rubio. El libro -
en este momento en proceso de 
impresión-- recoge diversas instanté
neas fotográficas de la vida del citado 
músico. La invitación a la cena
homenaje, dará derecho a un 
ejemplar de dicho libro de memorias 
del popular músico. 

Aunque las obras ya se han iniciado 

Silos o la _polémica de nunca 
acabar 

Aunque las obras de la realización para una zona verde en·esta barriada de 
Alcalá ya se han realizado, parece ser que la polémica sigue presente en 
Silos.Desde el último pleno municipal telebrado, donde le fueron realizadas una 
serie de preguntas al Alcalde por el grupo comunista hasta la publicación en el 
órgano impreso de un partido alcalareño de unas declaraciones consideradas 
como «ofensivas» por un gran número de vecinos de aquel barrio, la barriada 
Silos sigue estando presente en boca de muchas personas, personas que como 
Enrique Guillén «desea que esto se acabe y nos dejen tranquilos de una vez». 

A pesar de que las obras ya se 
iniciaron y en ella se viene trabajan-

- do a buen ritmo, parece que aún no 
se ha dicho la última palabra sobre el 
asunto.Hace unos días, veían la luz 
unas declaraciones de Evaristo Te
llez, miembro de la Junta Directiva 
de la Asociación, y de su mujer, 
donde expresaban su extrañeza ante 
la postura tomada por el presidente 
de la Asociación de ese barrio, quien 
semanas antes había efectuado a 
ALCALA/SEMANAL declaracio
nes en torno al «Asunt.o Silos».Ante 
las declaraciones efectuadas por Ro
sario Roldán donde literalmente de
claraba «El presidente me ha dicho 
que ellos no hicieron esas declaracio
nes, que dijeron otra cosa» ALCA
LA/SEMANAL se entrevistó con 
Enrique Guillén, quien desmintió 
totalmente este punto y declaró su 
estupefacción ante unas declaracio
nes que· «Claramente lo que quieren 
es minar la asociación, en una manio
bra política del PSOE». yo --conti
núa Enrique Guillén-- «efectué las 

declaraciones tal y como se publica
ron en este periódico, además esta 
decisión no fue adoptada solo por 
mí, detrás respaldándome estaba la 
Junta Directiva y los vecinos que 
asistiero1\ a la reunión que celebra
mos en el Bar Málaga y a la que no 
asistieron ninguno de estos düs seño
res a los que previamente se había 
citado».En otra parte de la entrevista 
se afirma que cuando se hace «un 
escrito y unas declaraciones lo menos 
que se puede hacer es informar a 
todo el mundo».El presidente de la 
Asociación Silos, se muestra sor
prendido «No me puedo creer que lo 
digan en serio. No es posible que se 
informen a los que no asistieron a las 
reuniones de la Junta cuando su no 
asistencia no tiene excusas.A estos 
dos señores, siempre se les informa 
de la celebración de las reuniones., 
ocurre que jamás asisten por una 
serie de motivos que creo no deben 
salir a la luz pública, ya que yo no 
quiero atacarlos como ellos han he
cho conmigo.Que nos dejen conti
nuar con nuestras ganas de hacer 

cosas por el barrio, que en definitiva 
es lo nuestro». 

Sobre la intencionalidad política 
de sus declaraciones, Enrique Gui
llén, afirma rotundamente «por aho
ra pienso que jamás estaré en algún 
partido.Los que si tienen intenciona
lidad política en sus manifestaciones 
son estos dos personajes, intenciona
lidad que pienso ha sido una manio
bra del Movimiento Ciudadano del 
PSOE a través de un estrecho cola
borador del concejal de dicho mo
vimientQ y además tiene un cargo en 
las Juventudes Socialistas, y para 
rematar es sobrino de estos señores
.¿ Qué por qué lo han hecho?, pienso 
que para minar y destruir la asocia
ción, una de las pocas que cuando 
sabe que algo es suyo como lo eran 
las obras de los terrenos, lucha y s_e 
enfrenta con el que sea preciso».A
demás resulta curioso cómo han ido 
buscando a la persona que les resuel
va a ellos la papeleta cosa que creo 
no han logrado. «Lo que me gustaría 
para terminar, es decirle a quien 
corresponda, que cuando se acuse a 
alguien, en este caso a mí, se bus
quen pruebas de las afirmaciones que 
se hagan y además creo que de esta 

' manera no se potencia al movimiento 
ciudadano, como se pretende desde 
el Ayuntamiento sobre todo en los 
papeles». 

Paco GARCIA 
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Horario de misas en las parroquias 
y capillas públicas 

Sábado: A las 8,30 Residencia de Ancianos; 9,00 Colegio HH. Caridad; 9,30 
Convento Santa Clara; 19,00 Parroquia San Mateo, Parroquia de la Inmaculada; 
19,30 Parroquia San Sebastián, Parroquia ·san Agustín; 20,00 Colegio Salesiano. 
Domingo y festivos: A las. 8,30 Colegio Salesiano; 9,00 Colegio HH. Caridad, 
Residencia de Ancianos, Parroquia de la Inmaculada; 9,30 Convento Santa Clara, 
Ciudad de San Juan de Dios; 10,30 Colegio Salesiano, Bda. La Liebre; 11,00 
Parroquia Santiago, Parroquia San Mateo; 11,30 Parroquia San Sebastian; 12,00 
Ermita del Aguila, Colegio Salesiano, Parroquia San Agustín, Parroquia de la 
Inmaculada; 12,30 Ermita de San Roque; 18,00 Parroquia San Agustín; 20,00 
Parroquia Santiago, Parroquia San Sebastián. 
Laborables: A las 8,30 Colegio HH. Caridad, Residencia de Ancianos; 11,00 Colegio 
Salesiano; 19,00 Parroquia San Mateo, Parroquia de la Inmaculada; 19,30 Convento 
Santa Clara, Parroquia San Agustín; 20,00 Parroquia Santiago, Parroquia San 
Sebastián. · 

Otros cultos 
Testigos de Jehová: Salón del Reino calle Silos, 23, conferencia bíblica (domingo 
19,00 horas); estudio de la Atalaya (domingo 20,00 horas); estudio bíblico (martes, 
20,00 horas); escuela teocrática (viernes 20,00 horas) y reunión de servicios (viernes 
21,00 horas). · 
Iglesia de Jesucristo de los Santos de los últimos días: Reunión los domingos a las 
11,00 y 12,00 _horas. 

Farmacias de guardia 
Viernes, día 15.- De 8. tarde a 9 mañana: C/ Dr. Marañón. 26 (Bda. 

Sairu) . 
Sábado, día 16.- De 9 mañana a 8 tarde: C/ Dr. Marañón, 26 (Bda. 

Sairu) 
De 8 tarde a 9 mañana: Plaza Pío XII (Bda. ·Pablo VI) 

Domingo, día 17.- De 9 mañana a 8 tarde: Plaza Pío XI (Bda. Pablo VI) 
De 8 tarde a 9 mañana: C/ Malasmañanas, 59 (Esq. Cristobal Colón) 

L~nes, día 18.- De 9 mañana a 8 tarde: C/ Malasmañanas, 59 (Esq. 
Cristobal Colón) 
De 8 tarde a 9 mañana: C/ Ntra. Sra. del Aguila, 6 

Martes, día 19.- De 9 mañana.a 8 tarde: C/ Ntra. Sra. del Aguila, 6 
De 8 tarde a 9 mañana: La Plazuela, 16 

Miércoles, día 20.- De 9 mañana a 8 tarde: La Plazuela, 16 
De 8 tarde a 9 mañana: C/ Santander sin (Frent. Ambulatorio) 

Jueves, día 21.- De 9 mañana a 8 tarde: C/ Santander s/n (Frent. 
Ambulatorio) -
De 8 tarde a 9 mañana: C/ Ntra. Sra. del Aguila, 53 

Viernes, día 22.- De 9 mañana a 8 tarde: C/ Ntra. Sra. del Aguila, 53. 

Números premiados EL TELEFONO 
cupones prociegos 

Lunes, día 4: 9.183 
DE 

ALCALA/SEMANAL 
ES EL 

70301·1 

Martes, día 5: 8.681 
Miércoles, día 6: 7.851 
Jueves, día 7: 3.923 
Viernes, día 8: 93.539 

Cerquera 
OPTICA 

ORTOPEDIA 
COMPROBAMOS 
SU VISTA 
SIN COMPROMISO 
DE COMPRA 

C/. Santander, s/n. • Teléfono 70-11-26 
(Frente ambulatorio) 

AGENDA 

Fin de semana 
Este ñn de semana se nos presenta como otro más de la época otoñal 

que hace pocos días se inició con el desceso de las temperaturas y la 
aparición de las primeras lluvias.De noche las calles ya están solitarias y 
sórdidas aunque aún con los ,ecos de las voces de las personas que 
paseaban para aliviar la calor.Una semana más resaltamos de nuestra 
agenda personal: 

DROGA: 

El próximo día 18, se celebrará en los locales de la asociación de 
vecinos «Cristobal de Monroy» de la Barriada la Paz, una charla
coloquio sobre el tema de la Droga.Participaran el equipo del centro de 
toxicomanías local que explicará el Plan de Prevención que tiene en 
proyecto.El acto comenzará a las ocho y media de la tarde . 

CINE: 

Esta semana recomendamos otra producción estadounidense «Bus
cando a Susan Desesperadamente».Con la banda oridinal a cargo de la 
que se la ha venido a denominar la «Marilyn del Pop» Madonna. 

DE PORTES: 

Entre las muchas confrontaciones deportivas que se desarrollan este 
fin de semana en Alcalá, hoy tenemos los encuentros de la liga provincial 
que tendrán lugar en el C.P. Cervantes a cargo del C.V. Cervantes a las 
diez y a las doce del domingo 17. 

TEATRO: 

En el Alvarez Quintero de Sevilla , compañía de comedias cómicas de 
Florinda Chico, con Rafaela Aparicio en «Mi tia y sus cosas» , de Rafael 
Mendizábal. 

NATURALEZA: 

Por qué no disfrutar este fin de semana de las maravillas que nos da 
nuestr~ madre Naturaleza, y que más maravilla que nuestro parque 
natural de Oromana.Si tiene tiempo libre porque no da usted un paseo 
por él. 

Concurso 
flamenco 

Para ésta semana nuestra 
pregunta-concurso es la si
guiente . ¿Cuál fué la guitarra 
acompañante de José Menese 
cuando éste cantó en el 0-
lympia de París? . 

Efectivamente, el nombre 
de «La Roezna» era Dolores 
Tinoco Fernández y el concur
sante ganador ha sido Enrique 
Rodríguez Hur,tado. Enhora
buena y, a seguir concursando 
para obtener un buen disco 

· gentileza de la casa «H IS
PA VOX». 

15-11/22-11 

TELE FO NOS 
DE 

URGENCIA 
Comisaría de Policía... 703990 
Policía Municipal.......... 700071 
Bomberos.................... 700710 
Ambulatorio................ 700824 
Casa Socorro................ 701030 
Taxi Duque .................. 701019 
Taxi Barrero ................ 700556 
Taxi Plazuela (diaynoche). 700150 

Santoral 

Lunes, día 18: 
San Máximo 

- Martes, día 19: 
Ss. Crispín y Fausto 

Miércoles, día 20: 
San Felix de Valois 

Jueves, día 21: 
La Presentación de Ntra. Sra. 
Viernes, día 22: 

Sta. Cecilia 
Sábado, día 23: 

San Clemente 

Domingo, día 14: 
Festividad de Cristo Rey 

Nacimientos 
registrados 

durante la pasada 
semana 

-- Desire López y Jiménez 
-- Jesús Valencia y Morillo 
-- Ricardo León y Limones 
-- Samuel Cruz y Rodríguez 

Personas fallecidas 

-- Dolores Martinez Ordoñez de 70 
años de edad 
-- Manuel Sánchez Pérez de 69 años 
de edad 
-- Federico Valero Conde de 41 años 
edad 

ARTES GRAFICAS 
EDICIONES - REVISTAS- FOLLETOS- IMPRESOS 
COMERCIALES - SELLOS DE CAUCHO - OFFSET 
TIPOGRAFIA 
Talleres y Oficinas: 
Herrero, 9 y 11 
Teléfono 70 03 17 

PAPE LE RIA 
LIBRERIA 

FOTOGRAFIA 
FOTOCOPIAS 

Ntra. Sra. del Aguila, 67 
Teléfono 70 03 33 

ALCALA DE GUADAIRA 

IMPRENTA 
GUADAIRA¼ 
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Tribuna de opinión 

En torno a la OTAN 
El tema de la dhesión española a la Alianza Atlántica es un tema escurridizo y 

por ello no se puede llegar a él desde posiciones simplistas. No se puede decir 
que para trabajar por la paz mundial hemos de salir de la alianza ni gritar a voz 
en cuello que se ha de hacer un referendum. Es un tema qile como todos los que 
afectan a las relaciones internacionales hay que tratar con suma delicadeza. 
Revisemos pues todos los puntos que afectan a este debate. 

nes de vecinos me parece ridículo en 

punto sumo y quien lo dice acusa una 
falta total de perspectiva de lo que es 

en realidad el devenir políticQ. Utó
pico y como toda utopía , irrealizable 

son los adjetivos que se pueden 
aplicar a tal proposición. Dejemos 

pues que los doctos en la materia 

opinen en torno al tema que es de 
interés pero nadie se atrevería a 
operar de apendicitis a un fami.liar, 
por más interés que tenga' en ello, 
sino que dejará el trabajo a un 
experto, a un médico. En esos casos 
sí hay voto de calidad. Además hay 
que decir no a un referendum no 
vinculante porque cuando un tema se 
somete a la opinión pública se ha de 
respetar la voz del pueblo y este tipo 
de consulta s.ería más propia de una 
república bananera que de una de
mocracia de corte occidental. 
Antonio Javier BALLESTEROS 

Estamos ya dentro de la OTAN. 
La manera cómo entramos no fue 
ortodoxa , más bien dió la impresión 
de que la decisión se tomó de prisa 
por un gobierno al cual sustentaba un 
partido que se desmoronaba. Luego 
en unas elecciones el partido qué 
ahora está en el poder criticó esta 
maniobra del gobierno Calvo-Sotelo 
y prometió tras su llegada al poder 
un referendum que ratificara o no 
esta decisión. Llegó este partido al 
poder y .las palabras se las lleva el 
viento y los escritos no permanecen 
si son electorales. Empiezan a pasar 
los días, los meses y los años, y por el 
momento sólo se ha conseguido salir 
por el momento de la estructura 
militar y una polític'a de «ambigüe
dad calculada». Y es que las cosas 
son muy distintas según se esté fuera 
o dentro de los centros de poder. 

Analizemos ahora el tema por si 
mismo. Si como pretenden la mayo
ría de fuerzas de la izqui~rda hemos 
de salir de la OTAN, la consecuencia 
que rápidamente se extrae de ello ·es 
una elevación de los gastos militares 
y no una disminución. Esto es así 
porque España ha de atender a las 
necesidades ·de la defensa ante un 
posible ataque exterior que de mo
mento se nos presenta muy lejano 
pero la evolución de las relaciones 
con otros países podría llegar a ser 
atípica y desembocar en un enfrenta
miento armado. Hay sin duda en el 
ejército español alguna unidad mo
derna pero en general no es así. 
Miremos nuestro ejército de tierra. 
Y España, a que negarlo, es un país 
pobre que no podría sostener un 
enorme gasto militar. 

Hoy además razones de orden de 
concepción de la vida política que no 
pueden estar más claras. España es 
un país que tiene un modelo de 
gobierno de matiz occidental, y no ya 
de matiz sino occidental a todas 
luces. Y aunque entrar en la OTAN 
no es condici!'ín indispensable para 
ser un país occidental cuando · se 
toma un camino se ha de ser conse
cuente hasta el final. Además si hay 
un país que haya tenido una transi
ción más de izquierda que la de 
España ha sido Portugal y sin embar
go no dudó un momento su adscrip
ción al bloque occidental. 

De otro lado ¿cuál sería la contri
bución de España a la paz mundial 
retirándose de la OTAN?. En reali
dad, ninguna porque no vamos a 
creernos tan ert el ombligo del mun
do como para que esto pueda afectar 
a las relaciones internacionales. No 
sería sino un nimo borrón en el 
Expendiente de la OTAN y sólo eso. 
Yo. no creo que haya que vincular los 
temas CEE y OTAN. Lo que si creo 
como cierto es que el mundo tanto en 
lo político como en lo económico 
camina indefectiblemente hacia una 

política de bloques. Es decir hay una 
tendencia a la internacionalización 
de las naciones porque en la actual 
estructura del mundo una nación ella 
sola no tiene fuerza (salvo en dos 
casos) . Y en estos casos más vale 
estar en el lugar que nos corresponde 
que no de pardillos en otro lugar. 
· Por último el tema del referen
dum. Personalmente creo que es 
poco serio que todo el mundo quiera 
decidir en Jo)__ asuntos de política 
internacional para ello tenemos a 
diplomáticos en una escuela formán
dose y que siempre sabrán más del 
tema que cualquiera otro de noso
tros. Intentar influir en política inter
nacional por medio de las asociacio-

A propósito del encuentro Reagan
Gorbachov 

,-' 

Oración por la paz 

¡Oh! Dios Omnipotente y Poderoso, 
Señor en claridades y tinieblas, 

¿por qué no les das luz a los hombres 
que juegan con la vida de la tierra? 

¿Por qué no les alumbras los caminos, 
por qué no les despiertas las conciencias?. 
Que un mundo convertido en Hiroshima 

es .. . ... . 

¡Oh! Dios Omnipotente y Poderoso, 
ejerce sobre ellos Tu influencia 

y cámbiales sus negros pensamientos 
por ansias de una paz firme y eterna. 

¡Oh! Dios Omnipotente y Poderoso, 
¿Por qué no les das almas de poetas?. 

BONO 

Manuel AL V AREZ LO PEZ 

ALCALA/SEMANAL 

Editorial 

La presión fiscal de los 
ayuntamientos 

Acaba de publicarse en Madrid, por el Instituto de Estudios Económi
cos, el libro «Economía y fiscalidad de los municipios de España», de la 
que es autora la profesora titular de la Universidad de Barcelona Amelia 
Díaz Alvarez. Entre el acopio de datos que se vierten en dicho libro, tal vez 
es más destacable sea el hecho de que la fiscalidad municipal, tanto en 
términos absolutos como por habitante, se ha incrementado entre 1980 y 
1983, en pesetas corrientes, en algo más del 80 por ciento, mientras que en 
el mismo período el Indice de Precio al Cvnsumo (PIC) y el Producto 
Interior Bruto (PIB) han crecido menos del 50 por ciento. 

Esto significa que, tanto en términos reales como en proporción a la 
evolución general de la economía, en los años ochenta los habitantes y 
empresas de los municipios españoles han realizado un esfuerzo fiscal más 
que nÓtable. 

Aún así --y este es el segundo dato relevante que ofrece el libro de Díaz 
Alvarez-- los Ayuntamientos no pueden sobrevivir con sus propios 
ingresos, lo que ha obligado a aumentar considerablemente las transferen
cias provenientes de la Administración Central. Si a esto añadimos el hecho 
de que la mayor parte de los presupuestos se destinan a gastos corrientes y 
de funcionamiento , tendremos un cuadro completo de la maltrecha, 
descoordinada o ineficaz Hacienda local. Mucho se ha hablado en los 
últimos tiempos de la financiación autonómica, pero poco de la municipal. 
Porque esta es, en suma, la conclusión que cabe extraer del informe que 
comentamos: La Hacienda local es /a, gran olvidada, la asignatura 
pendiente de los sucefivos gobiernos de la democracia. Y parece --y es lo 
triste del caso-- que lo va a seguir siendo. 

~ -

~:::Jz. -
Los nuevos ministerios 
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No sabemos que Alcalá esté 
creciendo mucho, ni que el paro 
esté bajando como el termóme
tro por estas fechas, pero lo que 
sí es bastante visible es el creci
miento y expansión que está 
experimentando el Ayunta
miento, que se está extendiendo 
como decía la murga del tío del 
Bar Perla. Ultimamente, lo úni
co en expansión en el Alcalá es 
el Ayuntamiento.Digo esto por
que ya no sólo amplía su casa, 
sino que hasta se «descentrali
za», instalando Delegaciones 
aquí y allá. 

Vean si no, lo que ha ocurrido 
con la Delegación de Cultura, 
Propaganda y Festejos (que to
do · viene a ser uno para los 
socialistas que nos regentan) _o 
con la Educación ( donde el 
Ayuntamiento no tiene más 
competencias que la limpieza y 
mantenimiento de los colegios
).Han sentado sus re.ales una en 
la calle Monroy y otra en la de 
Juan Abad, como si de ministe
rios se tratase .A lo mejor es que 
algunos concejales se creen mi
nistros. 

Gracián 
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ALCALA/SEMANAL ANDALUCIA 

Inaugurada en 
Madrid la exposición 
«Andalucía, puerta 

de Europa» 
La semana andaluza que se 

celebra en Madrid con el título 
«Andalucía, puerta de Europa» 
fue inaugurada la pasada semana 
por el presidente de la Junta. 
José Rodríguez de la Borbolla. 
al que acompañaron doce con
sejeros y el vicepresidente Al
fonso Guerra. además de otras 
importantes personalidades de la 
vida política, tanto regional co
mo nacional. El objétivo de esta 
seinana, que tiene un presupues
to de 120 millones de pesetas. es 
mostrar la realidad actual de 
Andalucía y una síntesis de la 
historia y cultura andaluzas. con
templándose también las pers
pectivas económicas, la actua
ción del sector público y las 
instituciones autonómicas. 

Tras inaugurar la exposición, 
que se clausurará el próximo día 
17. el presidente de la Junta fue 
recibido por S.M. el rey Don 
Juan Carlos . En el transcurso de 
la Audiencia. Rodríguez de la 
Borbolla explicó al monarca los 
objetivos de la semana de Anda
lucía, le hizo entrega de la meda
lla de oro de la comunidad 
autónoma andaluza . primera dis
tinción de este tipo que concede 

En sustitución de Leocadio Marín 

Tomás Azorín, nuevo delegado del 
gobierno en Andalucía 

Tomás Azorín fue nombrado el 
pasado miércoles nuevo delegado del 
gobierno en Andalucía por el Con
sejo de Ministros celebrado en el 
Palacio de la Moncloa.Tomás Azorín 
que sustituye en el cargo a Leocadio 
Marín. designado recientemente pre
sidente de la Asamblea Suprema de 
la Cruz Roja española. es un perito 
industrial granadino de cuarenta y 
tres años, que hasta la fecha ostenta
ba el cargo de gobernador civil de 
Almeria donde tuvo que hacer frente 
al caso Almeria y al asunto del 
atentado al periódico «La Crónica
».La noticia que sorprendió en los 
medios políticos de la región ha 
suscitado diversas interpretaciones. 

Ministros nombró también a Pedro 
González Márquez nuevo goberna
dor civil de Almcría. 
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Breves 
e El pasado fin de semana se celebraron en las ocho capitales 
andaluzas manifestaciones encuadradas en la jornada de lucha anti
OTAN con una asistencia total de unas 25.000 personas, repartidas 
de manera desigual. Oscilaron desde las 7000 de Sevilla a las menos 
de 500 de Huelva. 
e El pasado domingo el partido andalucista conmemoró los cien 
años de andalucismo histórico en el seno de la ejecutiva provincial 
reunida en Jerez.Asimismo, el Partido Andalucista iniciará el . 
próximo I de diciembre su VI Congreso, cuya clausura está prevista 
en el primer trimestre de 1.986. 
e El pasado martes de inauguró la nueva sede provisional del 
parlamento de Andalucía en la antigua iglesia de San Hermenegildo 
que pertenece al Ayuntamiento de Sevilla.Esta es la tercera sede 
provisional del parlamento andaluz.Estuvo situado en primer lugar 
en el salón de tapices de los Reales Alcázares, posteriormente en la 
antigua Audiencia Provincial, ahora está en San Hermegildo y en un 
futuro no muy lejano se trasladará al Hospital de las Cinco Llagas, 
que será su· sede definitiva. Las obras de acondicionamiento de San 
Hcrmcncgildo han tenido un coste aproximado de cuarenta millones 
de pesetas. 
e El portavoz del Grupo socialista del congreso~ Martín Tova!, 
declaró en Málaga que las elecciones generales y europeas deberían 
coincidir con las andaluzas.Justificó su afirmación indicando que 
ésta fórmula evitaría c1 descenso de participación ante la abundancia 
de convocatoria en un breve plazo de tiempo. 
e Rafael Fernández Piñar. Senador comunista por la provincia 
de Granada y principal factor de la denuncia de las irregularidades 
de cumplimiento de la sentencia del «Caso Almeria», ha sido 
amenazado de muerte por la organiz.ación ultraderechista «Triple 
A». 

, la Junta y que foe acordada por 
unanimidad en El consejo de 
Gobierno. 

Para algunos medios supone una 
nueva manifestación de la pugna 
entre borbollistas y guerristas. con lo 
que este nombramiento. inspirado 
por Guerra. vendría a significar un 
mayor control sobré el presidente de 
la Junta.También ha causado estu
porpor la designación de Leocadio 
Marín como nuevo presidente de la 
citada Asamblea Suprema en sustitu
ción de Enrique de la Mata Gorosti
zaga. recientemente elegido presi
dente de la Asamblea Internacional 
del mismo organismo.Se produce 
pues un desdoblamiento entre la 
presidencia nacionat y la Internacio
nal; en la que se ha querido ver un 
deseo socialista de acaparar cargos. 

Con esta serie de nombramientos 
se ha producido una pequeña remo
delación del equipo del Gobierno 
central en Andalucía a pocas fechas 
de los comicios andaluces. 

e El consejero de Política Territorial de la Junta, Jaime 
Montaner. ha anunciado que durante 1. 986 se va a proceder a 
subvencionar la rehabilitación de 1.633 viviendas y a la entrega en 
régimen de arrendamiento de unas seis mil.Se intenta así ayudar a 
aquella.s familias que no poseen medios económicos para rehabilitar 
sus casas.Con este decreto podrán realizar mejoras de hasta 600.000 
pesetas, de las que el cincuenta por ciento correrá a cargo de la 
Consejería. R.L.C. 

Por otra parte el Consejo de R.L.C. 
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La revista «Sevilla-92» destaca los 
yacimientos arqueológicos de 

nuestra ciudad 
En el número 10 de la revista institucional de la Diputación hispalense, 

Sevilla 92, correspondiente al mes de noviembre, se incluye un reportaje sobre 
nuestra ciudad, titulado «Alcalá, una ciudad industrial con interés ecológico». 
En el_ reportaje se describe la realidad socioeconómica de Alcalá en su aspecto 
histórico, ecológico e iildustrtial, al mismo tiempo que se destaca el yacimiento 
arqueológico de Gandul como uno de los más importantes de España. 

La información sobre Alcalá está 
incluida en la sección de la revista 
dedicada al turismo . Comienza con 
una referencia histórica sobre los 
orígenes de Alcalá, donde nos habla 
de la importancia que la ciudad 
alcanzó con la cultura árabe. «Esta 
ciudad, llamada por los griegos Hie
nipa, alcanzó su hegemonía en las 
tierras de los Alcores con la domina
ción musulmana , de la que heredó 
uno de los más hermosos castillos 

_ construidos en aquella época». 
Sevilla 92 en las páginas dedicadas 

a Alcalá continúa destacando la be
lleza natural de nuestra ciudad. «Sus 
molinos forman junto a los pinares 
de Oromana un espléndido conjunto 
histórico-cultural que brinda a los 
visitantes la ·posibilidad de disfrutar 
de la naturaleza en un medio muy 
bello. Alcalá cuenta con más de 
cincuenta hectáreas de parque muni
cipal que comprende la zona de los 
pinares, el parque de San Francisco y 
las márgenes del río. Este entorno 
ecológico, que por distintas causas 
no se encuentra en muy buen estado, 

El 

está siendo objeto de un plan de 
recuperación y saneamiento para a
condicionarlo adecuadamente». 

En la última parte de la informa
ción se destaca el carácter industrial 
que ha tenido Alcalá desde que en 
época musulmana se convirtiera en la 
ciudad de los panaderos para conver
tirse posteriormente en uno de los 
centros de explotación del olivar más 
sobresaliente de la provincia de Sevi
lla. En la revista para el V Centena
rio se describe las distintas fases por 
las que ha pasado el sector industrial 
de Alcalá hasta llegar a la situación 
crítica heredada de la mala planifica
ción realizada en los años sesenta. 
«Esta ciudad sufre hoy intensamente 
las consecuencias de la crisis econó
mica. El alto índice de desempleo -
el cuarenta por ciento de su pobla
ción se encuentra sin trabajo-- es un 
reflejo de ello. Sin embargo, las 
autoridades municipales hablan hoy 
de un relanzamiento económico que 
puede hacer salir de la crisis socioe
conómica en la que se encuentra». 

El reportaje sobre Alcalá incluye 

también una información sobre el 
yacimiento arqueológico de Gandul. 
«Alcalá de Guadaira cuenta en su 
término municipal con uno de los 
conjuntos arqueológicos más impor
tantes de la península. Este rico 
yacimiento se encuentra situado en la 
zona conocida como Dehesa de Los 
Alcores y aloja importantes yaci
mientos que van desde la Edad del 
Cobre hasta la dominación islámica 
mostrando el proceso humane desde 
la sedcntarización hasta la Edad 
Mode rna» . 

Sevilla 92 es la revista institucional 
de la Diputación provincial de Sevilla 
destinada a informar sobre la exposi
ción universal de 1992 y el V Cente
nario del Descubrimiento. Fue pre
sentada públicamente el 12 de enero 
del presente año y desde entonces de 
han publicado diez números . 

Sevil la 92 es una revista de informa
ción general. dividida. básicamen
te, en tres partes: una, dedicada a las 
cuestiones relacionadas con el V 
Centenario del Descubrimiento de 
América y la Expo-92; otra, dedica
da a Sevilla y su provincia; y la 
última. un suplemento turístico dedi
cado no sólo a los ciudadanos que 
visiten la provincia. sino también a 
los propios sevi'llanos. para que se 
conozcan mejor la realidad histórico
artística de la provincia. 

ALCALA/SEMANAL 5 

Presidida -por S.M. El Rey 

Se celebra en Sevilla una reunión 
internacíonal sobre derechos humanos 

El miércoles día trece de Noviembre, Su Majestad el rey, Don Juan 
Carlos inauguró el cuarto coloquio sobre derechos humanos que se celebra 
desde ese día y hasta mañana sábado en Sevilla organizado por el consejo 
de Europa.El secretario general de este organismo internacional, el 
exministro de asuntos exteriores, Marcelino Oreja, en unas declaraciones 
realizadas en Madrid ha hecho patente que en Europa aún se conculcan los 
derechos humanos. 

Este reunión, según declaracio
nes del propio Marcelino Oreja , se 
centra en los atentados contra la 
libertad de expresión e infon:J)a
ción y la situación actual de estos 
derechos en la sociedad democráti
ca. Existe un convenio sobre dere
chos humanos entre los países 
europeos desde 1950, comentó el 
secretario del consejo de' Europa. 
que ya está un poco anticuado y se 
ha de adecuar a las actuales necesi
dades de la sociedad democrática, 
ya que actualmente sólo afecta a 
temas políticos y civiles y debería 
extenderse su competencia a temas 
económicos y sociales. 

A la sesión inaugurla asistieron. 
Marcelino Oreja. Manuel del Va
lle : Alcalde de Sevilla ; Gregario 
Peces-Barba, presidente del con
greso de los diputados; Rafael 
Infante Macias, Rector de la Uni
versidad Hispalense y los presiden
tes de la comisión y el tribunal 
europeo de Derechos Humanos. 

Su Majestad el Rey que ostenta 
la presidencia de honor de este 
congreso llegó a Sevilla a las diez 
de la mañana del miércoles día 

trece de Noviembre.Fue recibido 
en el aeropuerto de San Pablo por_ 
el presidente de la Junta y desde 
allí pasó rápidamente a los Reales 
Alcázares.En su alocución inaugu
ral Don Juan Carlos destacó, entre 
otras cosas, que «La libertad de 
expresión e información constituye 
uno de los elementos fundamenta
les de la sociedad democrática». 

El coloquio fue prologado por 
un encuentro de las comisiones 
europeas e interamericana de De
rechos Humanos en el seno de la 
Universidad de Sevilla durante el 
lunes y el martes.En esta reunión 
se ha constatado con gran satisfac

"ción que desde la aprobación de la 
Constitución en 1978 se han produ
cido contra España pocas denun
cias ante el tribunal de Derechos 
Humanos y en ninguna de ellas se 
ha encontrado violación del conve
nio que España firmó hace pocos 
años. 

A la sesión de clausura asistirá el 
presidente del ejecutivo español 

-Felipe González, quien pronuncia
rá unas palabras. • 

A.8.8. -
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Con críticas a la Reforma Agraria de ta Junta en Alcalá 

Felipe Alcaraz presentó la «Convocatoria por Andalucía)) 
Felipez Alcaraz, parlamentario andaluz y secretario general del PCA, realizó 

en este acto, celebrado el pasado día 8, una extensa intervención para explicar a 
su auditorio cuáles son los ejes fundamentales por los que pasa «Convocatoria 
por Andalucía,. , así como para hacer una pormenorizada exposición del punto 
de vista de los comunistas acerca de temas candentes de la actualidad política, 
tanto regional como nacional. 

Especial énfasis puso Alcaraz en 
tres temas: la política de defensa y la 
OTAN , la reforma agraria y la 
política económica , además del 
proyecto de «Convocatoria por An
dalucía». Una exposición que tuvo 
como hilo conductor el demostrar 
que es posible otra polític~ en todos 
esos aspectos , porque, en palabras 
de Alcaraz, «es facilísimo criticar al 
PSOE, pero no basta con , eso, sino 
que es imprescindible dejar 'claro que 
es posible otra política , y para ello, 
los comunistas presentamos alterna
tivas». 

Como pruebas de esas alternati
vas , el dirigente comunista se refirió 
al documento, realizado por el Comí- ' 
té Central del PCE, acerca de las 
libertades públicas en España y a la 
alternativa económica de este parti
do, que han sido recientemente edi
tada por una conocida editorial. 
Alcaraz informó de que en próximas 
fechas , el Comité Central del PCE se 
reunirá para determinar la alternati
va de defensa y política exterior, que 
estará basada sobre todo en la neu
tralidad y por tanto teniendo alejada 
a España de la política de bloques, lo 
que requeriría la no entrada --o la 
salida-- de España en la OTAN , así 
como la drástica. reducción de los 

gastos militares, revertidos en gastos 
sociales. 

«En el Parlamento Andaluz diji 
mos que en las comarcas nos vería
mos : no se trataba de una amenaza, 
sino que nos referíamos a que la ley 
no aguantaría la prueba de lo concre
to a la hora de aplicarla» . Están 
intentando engañar a la gente, y ante 
la notable pérdida de votos por la 
izquiera, el PSOE trata de mostrar la 
aplicación de una ley que en realidad 
es un puro engaño. Alcaraz se refirió 
a ejemplos muy concretos para de
mostrar, según su opinión, que la 
llamada reforma agraria es un verda
dero fraude a Andalucía. «La Junta 
dice que expropia a doce grandes 
fincas: ni hay expropiaciones ni son 
grandes fincas». dijo Alcaraz, ade
más de informar de aspectos de la ley 
que, según afirmó. los de la Junta se 
guardan muy bien de hacer transcen
"der a la opinión pública . Tras una 
larga exposición sobre este tema, 
profusamente detallado, terminó a
firmando que la verdadera alternati
va es la Reforma Agraria Integral. 
proyecto que hace ya dos años pre
sentó el PCA. 

CONVOCATORIA CON 
RETRASO 

I 

Explicando el actual estado del 
proyecto de «Convocatoria por An
dalucía», Alcaraz informó de que 
«vamos a elaborar un programa al
ternativo completo. fruto del trabajo 
de más de un año; nos vamos a reunir 
los días 15. 16 y 17 en Sevilla. 
alrededor de doscientas cincuenta 
personas. entre miembros del PCA. 
de la Federación Progresista . el par
tido que dirige Ramón Tamames, y 
personas independientes. así como 

• integrantes de movimientos sociales; 
también van a participar .numerosas 
personas como observandores. inte-

resadas en este proyecto· alternativo 
de izquierda». Felipe Alcaraz asegu
ró que de ahí saldrá un borrador que 
se discutirá en la sociedad andaluza a 
todos los niveles . debate del que 
saldrá la alternativa final. 

El conferenciante insistió en que 
«Convocatoria por Andalucía» no es 
algo meramente electoral. dirigido a 
las elecciones andaluzas. sino que se 
trata «de una lucha . difícil. pero 
necesaria. por un proyecto de trans
formación para el que las elecciones 
son algo muy importante. pero supe
di tado a la coincidencia estable de 
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todas las fuerzas políticas y sociales 
. qµe están por esa transformación, 
aunque tengan las lógicas diferen
cias». Se trata, según Alcaraz, no de 
formar listas electorales para alcan
zar escaños, sino de elaborar un 
programa y luchar por él. 

En la presentación del acto, Anto
ni Ríos secretario del PCA alcalare
ño, reconocía el retraso con el que 
los comunistas locales ponían manos 
a la obra en la explicación y populari
zación de «Convocatoria por Anda
lucía». Tal demora se debe, según 
Antonio Ríos, a la difícil situación 
que el partido ha vivido durante el 
último año, a causa del conflicto 
interno que tuvo su fin en julio 
pasado, con la celebración de la 
Conferencia Extraordinaria local del 
PCA y la salida del partido de los 
seguidores de Carrillo. A partir de 
entonces. explicó Ríos, el partido se 
ha normalizado y está acometiendo 
las tareas que le son propias, aunque, 
aseguró el secretario comunista, con 
numerosas dificultades que aún se le 
plantean. Entre los cuarenta asisten
tes predominan los simpatizantes y 
nuevos militantes del PCA, a quienes 
se dirigía fundamentalmente el acto, 
interviniendo algunos de ellos en el 
coloquio que al final se realizó. 

Según los organizadores del acto, 
se trata con él de dar la salida para 
explicar a la sociedad alcalareña la 
-estrategia de «Convocatoria por An
dalucía», ya de forma ininterrumP,i
da. por medio de múltiples contactos 
-::on los distintos sectores y personas. 
susceptibles de integrarse en el 
proyecto que los comunistas y los 
aliados con que hasta ahora cuentan 
presentan en Andalucía. 

R.R.G. 

) 
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Antonio Portillo 
Ríos, pregonero cíe la 

Navidad 
El abogado y concejal del Ayunta

miento local , Antonio Portillo Ríos, 
será el pregonero de la Navidad 
alcalareña, en la presente edición , 
disertación que se celebrará el sába
do 14 de diciembre en el Salón de 
Actos de la «Ciudad de San Juan de 
Dios», pregón que nació por decisión 
de la Damas Colaboradas de la 
«Ciudad de San Juan de Dios» en el 
pasado año . 

Estas Damas, se encuentran pre
parando la Campaña de Navidad del 
centro de educación especial y reha
bilitación donde el ya tradicional 
calendario de la Orden se encuentra 
en vías de reparto junto con la 
felicitación que se envia a todos los 
bienhechores, que con la generosi
dad del donativo, contribuyen a que 
unos niños puedan seguir recibiendo 
atenciones de toda índole, donde el 
amor tiene ubicación contínua y la 
entrega dosis de elevado desempeño 

Ya se vive la Navidad en la 
«Ciudad de San Juan de Dios», cuyo 
Nacimiento o Belén, irrumpirá den
tro de unos días con el esplendor de 
un montaje siendo admiración de 
propios y extraños, como años tras 
año, nos ofrece la Orden Hospitala
rio en Alcalá de Guadaira. 

Paz y bien, se respira en todo el 
ámbito de la Ciudad del Amor, 
porque está cercana la Navidad , 
donde los hombres de buena volun
tad aúnan esfuerzos para que la 
hermandad aflores con fuerza arro-

. lladora. 
José PERNIA 

LA CIUDAD 

En el Ayuntamiento alcalareño 

Elegido el comité de 
funcionarios 

El pasado 31 de Octubre con un gran número de votantes, se 
celebraron en el Ayuntamiento las elecciones para dar a conocer la 
formación del nuevo comité de funcionarios, que tendrá vigencia 
durante dos años. En dichas votaciones se eligieron los cargos de 
presidente, vicepresidente, secretarios, vocales, etc., dando como 
resultado la elección de los siguientes sindicales: 

- Francisco A lvarez García. per

teneciente a UGT. 

- Francisco Cariño Mantecón, 

del grupo independiente . 

- Mª José Escudero Olmedo del 

grupo independiente . 

- Manuel Espinosa Herrera, del 

sindicato UGT. 

· - José Luis G arcía Martinez, de 

CC.00. 
- Mª Gracia Hoyos Cabeza de la 

unión sindical de policía munici

pal (USPM). 

- Ascensión Morillo del grupo 

independiente . 

- Isaac Múñez García de UGT. 

- José Antonio Pastor Moreno 

, del grupo independiente. 

Con carácter de suplencia re

sultaron elegidos: 

- José Luis A laya Rodríguez, del 

grupo independiente . 

- Manuel Araujo Millán, inde

pendiente. 

- Rosario A vella neda Castro del 

grupo independiente . 

- José Santos G arcía, USPM. 

- Juan Manuel Puya Navarro, 

USPM. 

Estos representarán los inte

reses de los funcionarios, defen

diendo sus posturas frente a la 

Administración y mostrando a la 

misma tanto sus problemas con · 

sus inquietudes . Es este un dere

cho adquirido con la evolución 

de la Democracia , que permite 

que todos los sectores tengan 

voz y voto tanto en contra como 

a favor de la Administración , 

aún cuando el origen del proble

ma se encuentre dentro de la 

misma. 

Violeta GIL 
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Por impago ·de recibos 

El Ayuntamien~o 
'-

alcalareño deudor de 
EMASESA 

El Ayuntamiento alcalareño tiene una deuda pendiente con la empresa 
municipal sevillana EMASESA, que se remonta a tres años atrás y que asciende 
a un total de 22 recibos impagados. 

El Sr. Martín Rivas , concejal del 
Ayuntamiento de Alcalá , confirmó 
la existencia de dicha deuda , afir
mando que ciertamente existe este 
endeudamiento desde 1982. y que 
desgraciadamente continúa. a pesar 
de que poco a poco se va aminoran, 
do . La deuda contraída con la em
presa municipal proviene del impago 
de los recibos de un gran número de 
alcalareños que no han satisfecho el 
pago de su consumo de agua , bien 
por negarse rotundamente a ello sin 
aportar excusa alguna , o bien por 
carecer de medios económicos sufi
cientes. A los primeros se les están 
dando avisos, tanto por carta, como 
por visita personal de los agentes en 
sus domicilios , indicándoles que de 
proseguir en esta situación se verán 
privados de su derecho a consumir 
agua. A los segundos, el Ayunta
miento les está dando el máximo de 
facilidades para que . poco a poco . se 
pongan al corriente. 

El abastecimiento de aguas a la 
ciudad se hace en un 50% a través de 
EMASESA y en otro 50% a través 
de una serie de pozos que posee el 

municipio, si se diera el caso de que 
la empresa sevillana reti rara el sumi
nistro de agua a Alcalá. ésta seguiría 
abasteciendose a través de estos 
pozos. Las faci lidades que el munici
pio proporciona a los deudores van 
desde una gran permisión en la 
tardanza de los pagos , hasta el cobrar 
menos de lo que el paga a EMASE
SA por cada metro cuadrado de 
agua. Otra de las facilidades con las 
que cuenta el Ayuntamiento alcala
reño para ret,·asar el pago de los 
recibos que él debe porque también 
le deben a él, es la presencia de su 
alcalde en el consejo asesor de 
EMASESA, con lo que ésta retrasa 
al máximo sus decisiones respecto a 
la deuda contraída. 

El Sr. Martín Rivas, manifestó que 
no podría hacerse un cálculo sobre el 
tiempo que tardaría en saldarse la 
mencionada deuda. sobre todo te
niendo en cuenta que los ciudadanos 
aún no se han concienciado en su 
deber de satisfacer sus pagos pun
tualmente. 

Violeta GIL 

OFRECI SUS NUEVAS INSTALACIONES A SU DISTINGUIDA CLIENTELA 

e,. Blanc~ de los Ríos, 1 Teléf. '70 04 0 2 
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En el archivo de los Duques de Alba 

• Hallazgo de un plano inédito de Alcalá de Guadaira 

se contempla el lateral Sur o camino 
de Utrera , donde vemos situado la 
torre medieval del cortijo de Maes
tre, que aún se conserva y que por 
error el autor pinta a la izquierda de 
la ruta, la tacha y vuelve a dibujará 
la derecha. A este fragmento de la 
obra corresponden los siguientes ró 
tulos: «Beredillas, Caroneras, Vi
ñas de Consolación, Cabrera, Mi
randa y Saavedra, Olivar de la 
Farbana y tierras de Bartolomé de 
León, carpintero, que heredó de 
Francisco de Medina». 

El pasado mes de septiembre y 
con motivo de una investigación que 
realicé en el archivo de los Duques 
de Alba, en Madrid. en colabora
ción con el profesor José Luis Pérez 
Moreno. encontré un alzado de la 
zona de Alcalá de Guadaira. El 
plano --que considero inédito-- for
maba parte de los fondos oel seño
río alcalareño , del marquesado de 
Villanueva del Río. Este título fue 
otorgado el 7 de marzo de 1571 por 
Felipe II a don Fadrique Enríquez 
de Ribera y Portocarrero. hermano 
de don Per Afán de Ribera. primer 
duque de Alcalá de los Gazules. 

A comienzos del siglo XVII. un 
hijo de don Fadrique. que ya era 
segundo marqués de Villanueva. 
casó con doña María Alvarez de 
Toledo, hermana de don Antonio 
Alvarez de Toledo, duque de Alba. 
Posteriormente a su hijo y homóni
mo, le fue otorgado el 15 de sep
tiembre de 1646 el señorío de Alcalá 
de Guadaira, vinculado al marque
swJo de Villanueva. 

En el primer tercio del siglo 
XVIII se dictan por parte de las 
grandes casas ducales, órdenes para 
que se remitan a sus respectivos 
archivos las diferentes trazas de sus 
baluartes militares. Así se hizo en la 
casa ducal de Medinaceli y así 
creemos se haría en la de Alba. Es 
por ello que consideramos el dibujo 
que nos ocupa como obra realizada 
en -la citada fecha, dato que queda 
confirmado 'por el tipo de escritura 
empleado. 

La existencia de este plano y la 
carencia de una documentación ex
plicativa en el mismo archivo, se 
comprende por la costumbre de los 
archiveros decimonónicos de, sepa
rar los dibujos del texto escrito, 
dándole a ambos una sección y una 
signatura diferente. Esta clasifica
ción ficticia sirvio en esta ocasión 

• para que hoy podamos estudiar este 
plano, pues al estar guardado con 
otras valiosas trazas en una caja de 
hierro, se salvó del incendio origina-
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do en el palacio de Liria, tras su 
bombardeo durante la última guerra 
civil. 

El dibujo en tinta sepia, mide 
0.43m. de alto por 0.60 m. de 
ancho. Está realizado sobre papel 
acartonado del siglo XVIII. de mar
ca mayor y tiene un sólo deterior o 
perforación en la zona central. jus
tamente entre dos torres del casti
llo. Presenta puntizones y coronde
les, pero carece de filigrana. La 
pieza debió ser apreciada por los 
archiveros óel siglo XIX, por cuanto 
lleva en su ángulo superior el timbre 
heráldico de la Casa de Alba. 
grabado mediante un sello en seco. 

El anónimo autor de estas trazas 
quiso en primer lugar dejar situado 
el emplazamiento topográfico de 
Alcalá de Guadaia. Para ello nada 
mejor que colocar al Oeste de la 
población. justamente en el cxtrc-

mo inferior derecho del dibujo, una 
curiosa perspectiva de la fachada 
principal de la catedral de Sevilla y 
de la Giralda. Como prueba de la 
intención realista del dibujante. ob
servamos que presenta la portada 
principal del primer templo sevilla
no. sin terminar. tal como estaba 
por los años en que se ejecuta la 
traza. No podemos decir lo mismo 
de su torre, donde falta el cuerpo de 
campanas y algunos detalles de 
ornamentación. 

BALUARTE MILITAR 

El dibujo trata de situar la pobla
ción alcalareña rodeándola de sus 
viejos caminos, posibles emplaza
mientos de las antiguas calzadas 
romanas. Así se lec en la parte baja 
de la traza. que corresponde al 
sector norte de su término. que 

Sevilla9~ 
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llama «camino de Seuilla a Pcro
mingo», costado que corresponde a 
la carretera de Torrcblanca al cor
tijo de Pero Mingo. En el ángulo 
inferior _ izquierdo se divisa un pe
destal coronado por una cruz de 
hierro y un rótulo que dice: «Esta 
cruz divide los caminos dejando a 
mano derecha el de Alcalá y a la 
izquierda el de Carmona viniendo de 
Seuilla». 

En el costado izquierdo del di- . 
bujo que corresponde al sector Este 
hay pintado otro camino y unas casa 
e iglesia con cúpula. Corresponde 
esta población a la inscripción que 
lleva debajo: «Mayrena». A conti
nuación dibuja y rotula el «Puente 
de Gandul», que estaba junto a la 
actual carretera de Málaga. Más 
adelante aparecen las casas y algu
nas torres de «la villa de Aráhal». 

En la parte superior de las trazas 

Ya en el centro de las trazas y 
flanqueado por el rótulo ALCALA 
DE GUADA YRA, aparecen las ca 
sas de la Cañada y de la cuesta del 
Aguila y en el centro el Castillo. 
Sobre el baluarte militar' tenemos 
que decir que por vez primera en su 
iconografía se presenta la platafor
ma que miraba al lado Norte o 
costado de Sevilla. similar a la que 
se ha conservado en los laterales 
Sur. Este y Oeste. En realidad era 
un camino de ronda almenado, con 
entrantes y salientes. situado sobre 
escarpada piedra alberiza. 

Pasando esta zona del fuerte se 
llegaba a las torres bajas. que consti 
tuían el sector más antiguo . 
Allí estaba la puerta de Sevilla, que 
se divisa espléndida en el dibujo, 
coronada por matacanes y escudo 
heráldico. hoy lamentablemente de
saparecido. A su derecha encontra
mos el arco de acceso a la torre 
albarrana, tal como se ha conserva
do hasta nuestros días. 

Digno de destacar es la muralla, 
por donde continuaba la plataforma 
por el costado Oeste y la excesiva 
altura de sus torres. que considera
mos exageración del anómino ·artis
ta. No obstante hay que decir en su 
descargo . que están perfectamente 
situadas las atalayas, si comparamos 
el dibujo con la vista que.se observa 
hoy desde la carretera de Sevilla. 
En cuanto a la desproporción de la 
altura . tenemos que añadir. que no 
se trata de un plano a escala y que 
por ello los pintores de aquella 
época se solían permitir estas licen
cias arquitectónicas, como podemos 
comprobar consultando los graba
dos y litografías antiguas de las 
torres y murallas de Sevilla. sobre 
todo las del siglo XVIII. 

Joaquín GONZALEZ MORENO 
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U na historia de 
Yo nací en lo que hoy es zaguan de una casa de la calle ~area Chica, y he 

vivido en la misma veintiocho años ini?terrumpidos. 

Recuerdo mi calle de otra manera , el 
agua corría por en medio cuando 
llovía; los chiquillo salíamos de las 
casas para hacer homitos de arena y 
ver cómo pasaba por debajo de ellos, el 
agua que antes habíamos detenido en 
una presa de piedra y arena. metros 
arriba. 

En verano jugábamos al trompo en 
la olla que pintábamos en el suelo con 
la «puya herrera»; también marcába
mos el suelo de la calle para jugar a 
piola y señalar .los altos de cada uno.El 
carro del Rubio era util para el escon
dite y el muro del corral de la Duvigeh 
o el de la panadería de Cartera. no 
servían para chutar y a veces. embarcar 
las pelotas, Para devolvérnosla subía 
Carmen , una señora de edad que nos 
reñía de camino, por los desconchones 
que hacíamos en su pared .. 

Mi calle tenía muchas casas de 
vecinos, con chiquillos cuya principal 
diversión era la que daba · la calle. 
Tenías juegos para invierno y para 
verano, para el día y la noche: fútbol. 
bolas, el cogido, el tentado, la bombi
lla , los carabineros, parir la burra 
agarrados ·a una ventana, piola , 
trompo, torear con cuernos de verdad, 
tirachinas de madera de la carpinteriá 
de Rafael. . . 

Cuando era su tiempo comíamos 
azofeifas del árbol de Mariquita, moras 
de la morera de Pino , agritos y uvas de 
las parras de los patios ; en la Semana 
Santa olía por toda la calle a pestiños y 
torrijas caseras y en Navidad nos 

fabricábamos las zambombas y demás 
para formar los coros de campanilleros 
y buscar el aguinaldo. 

Al atardecer. antes de recogernos y 
de que nuestras madres nos «mudaran 
el pellejó» para quitarnos el polvo de 
albero, no sentábamos en los palletes 
más frescos de la calle y contábamos 
historias inventadas o reales de las 
cacerías de nuestros padres. de lo que 
leíamos en los TBOS. de las películas 
que habíamos visto en el cine de 
verano que pusieron en la Plaza de 
Toros, o mirando hacia el Castillo, 
extasiados por los colores del sol al 
esconderse detrás. imaginábamos có
mo serían los moros y cristianos que 
an tes de conquistarlo pasaron por 
nuestra calle .. 

A la mañana siguiene venía reco
giendo la basura el carro de la vaca 
Felisa. con su andar pausado pero 
fuerte; luego pasaba un hombre de piel 
oscura, con una especie de infernillo de 
carbón al hombro y una pequeña maza 
de metal en la mano. pregonando: 
«Niña el laterooo, se arreglan cubos y 
bafiooo». Se sentaba en la puerta de la 
que lo llamaba y enderezaba un cubo 
roto , o fabricaba un práctico jarrillo 
poniendo asa a una lata de leche 

·condensada, o un brasero a partir de 
una lata de caballa. 

Por la tarde nuestras madres reco
gían los excrementos de los mulos que 
volvían del campo para echarlos en las 
macetas. ¡Qué bien nos lo pasábamos 
jugando en la puerta de la cuadra del 
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la calle Marea 

Adiós a los juegos de tierra; las riñas 
por ensuciar las paredes er~n más 
frecuentes. no teníamos dónde chutar 
o embarcar las pelotas, ni pasaban los 
borricos del Vivo. El carro del Rubio 
no estaba y la carpintería de Rafael 
dejó de hacer esa musiquilla machaco
na Chi-qui-chá ; Chi-qui-ehá ... de la má
quina de serrar. tampoco nos podíamos 
sentar a la puerta porque llegó la 
Televisión . Nuestros padres con mucho 
sacrificio, para ver las corridas de toros 
que transmitía Manuel Lozano Sevilla , 
y para que los niños nos recogiéramos 
más tempranos y estuviéramos quietos. 

Vivo. a ver quién pasaba más veces 
seguidas debajo de la parza de los 
borricos! 1• 

Un día. los del Ayuntamiento traje
ron el agua corriente . prime to a unas 
casas luego a todas. Ponían un grifo 
detrás de la puerta y nosotros acarreá
bamos cubos de zinc para llenar las 
tinajas~ lebrillos. y demás. como antes 
hacíamos desde el pozo. 

Más adelate J,;s casas grandes empe-

zaron a despoblarse porque sus vecinos 
se iban a la barriada de San Agustín . 
luego a Los Toreros. luego a Pablo VI. 
Sairu .. .. hasta que me quedé solo en la 
calle. Todos mis amigos se habían ido. 
las casa viejas se convirtieron en sola
res . y algunos bloques de pisos se 
levantaron en ellos. Vino gente extraña 
a habitarlos. con algunos se podía 
hacer amistad. pero no era fácil. por
que habían asfaltado la calle. 

....._ 

En verano las mujeres dejaron de 
sentarse en la puerta de la calle recién 
regadas. al fresco. para comer pipas de 
girasol, de calabaza o de melón porque 
pasaban coches y camiones . 

Me acuerdo de Roque. un viejo solo 
en un soberao con muchos escalones de 
madera, que tenía que· subir despacio 
por la borrachera que traía todvs las 
noches. Nunca se me olvidará la frase 
que repetía cuando alguien le increpa
ba: «To es arena niña . To es arena», 

· profunda setencia del saber popular 
como diría un erudito. pero ahora la 
comprendo y cuánta razón tenía. 

Hablar de la gente, lo que ha sido de 
ella. los que han muerto. los que viven. 
cómo viven. la alegría. la ansiedad, la 
prisa. el trabajo cómo era y cómo es; 
podría hacerlo pero no quiero. me 
siento incapaz de decirlo y solo. Me 
gustaría · volver a sentarme en los 
escalones de la callejuela de la ·botica , 
con todos mis amigos de entonces y 
recordar nuestra vida· en la calle 
Marea. 

Hoy se llama Sor Petra en memoria 
de una monja célebre del pueblo, para 
la cual podrían haber buscado una calle 
de nueva creación .. . pero ella no tiene 
la culpa de que los políticos sean así. y 
sigan siéndolo. 

Trinidad RUBIO 

.. 

RESIDENCIAL 

VIVIENDAS DE 
PROTECCION OFICIAL. 

• ENTRADA desde 

100.000 Ptas. - . ... ~ 
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.. 
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Rindo fue panadero antes que mecánico 

Contribuyó al progreso sin cambiar de vida 
Elíseo Martín Ordoñez. Rindo por 
apodo familiar, y Gordito por mote 
personal, es la otra cara de la moneda 
del hombre. que participando en el 
dinamismo alcalareño, no logra el 
triunfo económico. El es el reverso. y 
Cid de la Paz, que vivió circunstancias 
similares, es el anverso. Elíseo ha 
terminado en un taller anclado en el 
tiempo; su compañero. como empresa
rio alcalareño. 

Rindo sigue viendo pasar la vida por 
·1a carretera desde la penumbra de su 
taller, trasunto de cueva de ladrones. 
en la que todo tiene un precio. Dos 
letreros dan buena muestra de su 
humor socarrón. En la puerta del 
retrete se puede leer: «Mear tres latas. 
cagar tres cubos», una flecha indica el 
grifo. Pendiendo de mil piezas he
rrumbrosas cuelga un cartel que dice: 
«No se retira el trabajo sin pagar. y no 
se lleven las herramientas hijos de 
puta». 

- Elíseo. ¿por dónde empezamos?. 
. -«Por donde tu quieras, , te aseguró 
que te faltará papel,., 

- Vamos a lo que salg_a. ¿Cuándo 
empezó a trabajar? . 

-«A los 11 años comencé de aprendíz 
de hotnero, que era el oficio de mi 
padre. A los 13 años pasé de la 
panadería del Lobito a la de Terán en el 
Bahondillo, en la que era maestro 
Moisés Guerra. Luego me fui a la del 
Moreno de la Pernila, mi tio». 

Con 13 ó 14 años empecé a llevar pan 
a Sevilla con Joselito Oliver, hijo de 
Romualdo el del estanco, dueño de la 
panadería y del carrito. A la vuelta 
traíamos una carga · de nieve de El 
Progreso Industrial para venderla en 
Alcalá. Cuando Romualdo dejó la pa
nadería sacábamos el pan de La Raíz. 

Por las tardes llevaba yo a mi casa un 
~asto de mimbre con veinte bollos por 
una peseta». 
· -¿Llegó ud. a aprender el oficio? . 

-«Con IS años había aprendido a 
amasar, sobar y hornear, ya era maes
tro. Como tal trabajé en casa de 
Currito Matías, hasta que me fui a la 
ahechadora de Manolito Díaz en donde 
estuve hasta cumplir 18 años. En ese 
tiempo hacía las faltas de Eloy Villabá, 
Rafael el Cura y la fuera vez en casa de 
Manuel el de Africa. 

Mientras vigilaba las máquinas hacía 
bozales con alambres que compraba en 
casa de Pepito Ramos, al que le vendía 
luego lo que producía. Aprendí a arre
glar angarillas, engerir sogas y todas las 
faenas de la panadería». 

-¿Cómo terminq de mecánico el que 
empezó de panadero?. 

-«Ya de pequeño me dejaban que 
limpiase los coches y aprovechaba para 
darme paseos. Siempre tuve afición por 
el mundo del motor. 

Tanto es así, que dejé la panadería y 
me fui con un cámión de Alfonso 
Alarcón sin tener todavía carnet de 

conducir. Acarreba .paja al puerto de 
Sevilla con destino a Melilla. En el año 
1927 saqué el carnet, que me salió por 
doce duros con todos los requisitos. 
· Luego pasé con Juan Alarcón trans
portando con un camión orujo de El 
Arahal a la fábrica de Martí y Gutié
rrez. Con D. José Barneto trabajé como 
cobrador de la empresa de viajeros, y 
después de chofer de un camión aca
rreando huesos de aceitunas de los 
almacenes de Dos Hermanas y Utrera a 
M::rtí y Gutiérrez. Pepillo el chofer era 
mi · ayudante,.. 

-Yo me he enterado que todavía te 
quedaba tiempo para el deporte . 

-«Sí, hombre. Jugaba en el Guadaira 
infantil, de extremo derecho. Llegué a 
salir en las crónicas deportivas de 
A.B.C.». 

Los recuerdos de la Guerra han 
oscurecido su semblante como una 
tormenta. Varios de sus compañeros 
de equipo murieron fusilados por ser 
de ideas. Elíseo hace ademán de deses
peración. lanza al aire un ¡coño! como 
una plegaria suplicante y prosigue. 

-¿En qué campo jugábais?. 
-«Jugábamos en el Campo de la 

Montería, donde ahora se encuentra el 
almacén del Doce. Costaba tres chicas 
la entrada y asistía mucho público a los 
partidos, incluidas las mujeres». 

-Sigamos ahora con su extenso cu_rrí
culum laboral. 

-«En 1929 fui chofer de Juanito 
López y después llevé un coche de 
alquiler de Eloy del Casino». 

-¿Nunca se decidió trabajar por 
cuenta propia?. 

-«Sí. En 1932 dejé el taxi y compré un 
camión a medias con Morales del 
Barrero, un tomatero de La Lapa. 
Termine quedándome con el camión. 
Tomates para la Encarnación, estiercol 
para la huerta y aceitunas para el 
molino de Joselito Caraballo, que lo 
llevaba Joselito Portillo, fueron mis 
portes más habituales. 

Aquel molino seguía funcionando co
mo siempre, con la viga y los hombres 
dando vueltas alrededor .... 

Eran tiempos en que se pagaba la 
patente y yo recorté un envoltorio de 
tabaco que tenía dos rayas verdes como. 
aquella y lo coloqué en el faro, como era 
preceptible, hasta que me cogieron los 
carabineros y me precintaron el camión 
después de reírse por el ingenio. 

En una ocasión llendo cargado de 
tomates me metí a contramano por la 
calle de la Imagen. El tranvía tuvo que 
dar marcha atrás para resolver el 
trance, y el camión salió llevándose por 
delante los zapatos colgados en la 
puerta de una zapatería, mientras los 
dependientes corrían detrás para recu
perar la mercancía». 

-¿Y la moto tan popular en Alcalá? . 
-En 1933 vendí el camión por tres-

cientas pesetas, y por ese precio compré 
la moto. Entonces había unas cinco 
motos en el pueblo». 

Según escuchamos a Rindo vamos 
tomando el pulso a un Alcalá en 
profundo proceso de transformación. 
Van apareciendo los abuelos de los 

alcalareños de hoy cuando empezaban 
- a despegar negocios tan granados como 

los de Matías. Alarcón, Cid de la Paz. 
Casal, La Raíz ... Continuamente apa
recen personas y situaciones que tienen -
una proyección hasta nuestros días. Se 
observa abundacia de puestos de tra
bajos. lo que se refleja en la facilidad 
con la que se cambiaba de actividad. 
Era frecuente cambiar de profesión y 
embarcarse en negocios. La actividad 
industrial hacía rentable el transporte 
por carretera. Resulta interesante 
c9nstatar hasta dónde llegaba la in
fluencia de la actividad económica de 
los alcalareños que se movían por toda 
Andalucía Occidental y ,..Badajoz. 
Cuando Rindo se refiere a los tr)mate
ros. que mandaban tomates por camio
nes al mercado de la Encarnanción. 
nos damos cuenta qué punto producían 
tomates nuestros cerros. No es de 
despreciar el dato d.el pasado de las 
actividades artesanales tradicionales en 
Alcalá a los oficios relacionados con las 
máquinas y la mecáncia·. 

-Rindo siga con su sabroso relato. 
-«En 1933 me fui de chofer con 

Antonio Matias que se dedicaba a 
comprar aceite para exportar. Reco
rríamos Cádiz, Córdoba y Badajoz. 
Luego volvíamos con la tajada sin que 
nunca nos pasase nada. Los sábados 
íbamos al Mercantil de Sevilla. Yo iba a 
los bancos. El Almacén estaba en el 
corralón de Matías. Allí aprendí a 
soldar para evitar que viniese nadie de 
la calle a soldar los bidones. En 1936, 
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con la Guerra, decayó el negocio y me 
quedé sin trabajó. • 

Los camioneros fuimos requisados 
por los rojos aquí en Alcalá, y luego 
fuimos por l~s nacionales en Sevilla. 
Pero si no te importa pasemos esto por 
alto, porque la Guerra me sigue horro
rizando todavía. 

En el ejército estuvo de mecánico y 
sopletista y pasé un examen en el que 
obtuve 7 puntos». 

-¿Qué hizo a la vuelta?. 
-«Me puse a trabajar con Juanito 

Alarcón en el taller de La Cruz del 
Inglés. Hacía de mecánico, soldador, 
chapista y de todo, ganaba 14 pesetas, 
dos más que los demás compañeros. 
Dos años después nos avisaron a Cid de 
la Paz y a mí a trabajar en el Reforma
torio en condiciones muy ventajosas. La 
primera semana gané 200 pesetas, esto 
era más del doble de lo que se venía 
ganando. Aquello era una mina. Al 
mismo tiempo llevaba el mantenimiento 
del almacén de Liaño y tenía una 
trapería en la que se ganaba muy bien. 

Pero de quella hecha mi compañero 
salió convertido en un industrial alcala
reño, y yo de no haber mediado circuns
tancias particulares hubiese acabado 
igual». 

Elíseo. por dejarle el taller a su 
yerno Roquero se pasó a donde perma
nece desde hace más de veinte años. A 
sus setenta y cuatro años sigue soldan
do y arreglando abolladuras. 

Una de las muchas curiosidades de 
esta conversación es haber descubierto 
que Jiménez. el fundador de la empre
sa viseña empezó como chofer de los 
autobuses de D. Jorge Barneto cuando 
Rindo era cobrador. Jiménez era cono
cido en Alcalá como Antonio el de la 
Posada , porque se casó con una _mu
chacha de la posada del Duque. 

El anecdotario de Rindo es inagota
ble. Cuenta que un día en que quería 
romper a llover. paseaba con un fray 
del Reformatorio y le indicó que la 
veleta debía estar engarrotada porque 
no giraba. Entonces el religioso le 
sugirió que subiese al tejado a engra
sarla. a lo que Elíseo le contesto; «No 
me encomiende trabajos de gatear. 
porque yo sólo subo a mi mujer y 
clavando una estaca para no caerme». 

Elíseo fue compañero de trabajo del 
cantaó de flamenco El Sevillano sin 
saber que cantaba, hasta que un día 
cuando venían de vuelta invitaron al 
muchacho a echarse unos cal)tes en la 
taberna del puente. frente a la Venta 
de Platilla. 

El Sevillano se crió en la calle 
Salvadores. 

Rindo también se las apaña canti
ñeando y recuerda muchas coplas de 
las murgas de Carnaval. 

La vida alcalareña palpita en esta 
conversación tan evolvente pero todo 
tiene un fin. La memoria de Elíseo es 
sensible a las cifras, las fechas y los 
nombres concretos. Por las manos de 
Rindo pasaron cien oportunidades y 
millones de pesetas . sin que le arranca
sen la grasa de los dedos. sin que le 
supiese dar un valor real al dinero, que 
necesita ser puesto en circulación para 
que engendre riqueza. 

Francisco LOPEZ PEREZ 
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La Afición 
Decepción prevista el pasado 

domingo en el estadio «Francis
co Bono». Programa la Directiva 
del C.D. Alcalá, medio día del 
club, y los aficionados se re
traen. Y era la visita del «lider», 
el Dos Hermanas, y tal decisión 
tenía un fundamento . Pero el 
aficionado alcalareño , que mu
chas veces emite censuras, críti
cas y exigencias, vuelve li espal
da y se va a presenciar un 
encuentro de barrio, donde no le 
cuesta nada, ó sólo unos cuartos. 
Señores, así no se puede exigir ni 
c_riticar. Porque si el C.D. Alcalá 
tiene que poner «día del club» , 
ha de hacerlo en jornada donde 
su rival tenga la máxima catego
ría, como el invicto Dos Herma
nas, y el aficionado de las eter
nas censuras abandona al equipo 
y sólo los cabales, que son mino
ría, estan allí para alentar a su 
equipo, frente a un rival podero
so y frente a una afición que 
dando ejemplo, le acompaña y 
nos hacía pensar que estábamos 
mas bien en el estadio nazareno. 
Y en esta ocasión , el equipo 
necesitaba del calor de su afi
ción, porque con un jugador 
menos desde casi el inicio del 
encuentro, puso sobre el césped 
el pundonor de los que se en
cuentran en inferioridad numéri
ca y luchó denodadamente por 
mantener uno de los puntos en 
litígio, y si la suerte le acompaña 
en los últimos minutos en el 
remate de Diestre, hubieran sido 
los dos y el premio a un entrega. 
Luchó el Alcalá con responsabi
lidad y con ganas, contra su 
rival, el mejor en la clasificación 
y contra su afición que le dió 
calor y su lucha exhaustiva, bien 
merece el elogio mas encendido 
por parte de los pocos que allí se 
diéron cita. Los Medina·, Olive
ros, Diestre , Guitar. etc . dieron 
toda una lección de como se 
d~fienden los colores de un club; 
luego la suerte se mostró poco 
solícita y con un árbitro pleno de 
err-0res y tarjetero. Pero ello no 
fué handicap intimidario, para 
unos deportistas que se dejaron 
la piel en el terreno de juego, 
con diez jugadores como decía 
Helenio Herrera, que se jugaba 
mejor. Ellos le dieron la razón al 
mister argentino , o por lo me
nos, se superaron al máximo 
para que la ausencia no se 'notara 
y a fé que cumplieron su cometi
do . Un diez para el equipo y un 
cero para esa afición que sólo 
sa)Je buscar errores , exigir y no 
estar cuando se la necesita. Y no 
valen excusas si de verdad se es 
aficionadQ y se quiere Jo mejor 
para el C.D. Alcalá. Frente al 
Dos Hermanas se demostró que 
de «boquilla» somos muy segui
dores del C.D. Alcalá; cuando se 
nos exige un poco de esfuerzo. se 
nos esfuma el partidismo, el ser 
mas que nadie del club y el 
airear. Señores, así no vamos a 
ningún sitio y si no estamos 
dispuestos a apoyar. callémonos, 
no exijamos y no apuntemos 
tantos defectos en todos los ór
denes, porque estamos haciendo 
el más espantoso de los ridículos , 
porque no somos , por ahorrar
nos, capaces de ayudar al club 
del que decimos querer tanto. 
pero -que no lo demostramos. 

José PERNIA 
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Ante el líder y con un jugador menos, 1-1 

Meritorio empate 
No cai. analizar este einpate como los producidos anteriormente en el 

Francisco~ono. La igualada ante el Dos Hermanas, lider del grupo, hay que 
considerarla como positiva, a tenor del desarrollo del partido. A un equipo 
como el nazareno no se le puede dar la ventaja que le dió Pavón con su justa e 
infantil expulsión. Pecó de inexperiencia el chaval y tuvo su equipo que luchar 
durante 75 minutos con un jugador menos, ante todo un gran equipo que, sin 
embargo, . no mostró su fiereza en toda la primera parte. 

hasta el minuto 35, donde un despite 
defensivo --quizás, el único-- Jo apro
vechó bien Pedro , estableciéndo el 
empate . Se entró entonces en un fase 
plena de emotividad, donde cual
quiera -pudo haber marcado. El Alca
lá, más hundido físicamente, realizó 
un par de contragolpes peligrosos, 
siendo nuevamente Distre el que --al 
igual que en el primer tiempo--, tuvo 
la ocasión más clara. Pero el Dos 
Hermanas, consciente de su superio
ridad numérica, buscó también la 
victoria. Fué con mucho la fase más 
bonita de un partido que no dió más 
de sí que eso , emoción . 

C.D. Alcalá: Medina; Juani, Pa
vón, Guitar, Agustín; Funes, Piña, 
Peñalosa. Oliveros; Manolín y 
Diestre. 

Dos · Hermanas: Barbero; Juani, 
(Juli), Alberto, Perea , López Hidal
go; Monparlet, (Seda), Blanco, Edu; 
Jurado, Luis y Pedro. 

Fué en la primera mitad donde el 
Alcalá trató de tú a tú al equipo de 
Antonio Muñoz. acercándose con 
más peligro al portal visitante --en el 
minuto 34 Diestre gozaba de una 
oportunidad de oro. saliéndole el 
balón desviado por cms--, y sujetan
do bien a los hombres claves del Dos 
Hermanas, que mostró en este perío
do un excesivo respeto al rival y un 
juego poco agresivo. Si bien el juego 
no era de calidad. el equilibrio le 
daba al partido un tono de emoción e 
incertidumbre que mantuvo al respe
table en vilo . Y en el minuto 39, el 
gol de Oliveros . Fué una fa lta lanza
da magi~tralmente por Peña que_ su 
compañero cabeceó a la red ante la 
pasividad de la defensa visitante. 
Alegría en la afición local y jarra de 
agua fria para el gran contingente de 
aficionados que se desplazaron desde 
la hermana localidad. El 1-0 era un 

Fútbol-Sala 1 ª 
provincial 

Los equipos 
alcalareños, una de 

cada 
Cuarta jornada de Liga, en la que 

los equipos alcalareños en líneas 
generales, consiguieron una jornada 
aceptable, con una victoria en casa. 
un empate fue ra y una derrota fuera. 
- A .O. CONSUL: 8; JUNIOR (Sevi
lla) : 2. Disputado en casa. 

No ha encontrado rival hasta el 
momento el equipo alcalareño, ya 
que en todos sus partidos disputados 
ha conseguido la victoria excepto en 
uno que quedó en tablas. Todo se 
debe a un equipo completo y una 
práctica de juego en conjunto . 
- MARCHEN A: 4; C.F. ANDALU
CIA: l. Disputado en Marchena . 

Traspies del equipo dirigido por 
Vicente Herrera, en esta ¡a División, 
que hasta ahora no había conseguido 
la derrota . Las condiciones de la 
pista del polideportivo de Marchena, 
y las opciones que dieron los del 
Andalucía, tuvieron la culpa de la 
derrota conseguida. 
- C.F . MURILLO: l; F.S . ALCA
LA: l. Disputado en Utrera . 

Parece ser que va cogiendo onda el 
F.S. Alcalá, después de su primer y 

· abundante triunfo, ahora ha conse
guido un valioso empate en tierras 
Utreranas. Empate, que muy bien 
podía haber sido una victoria clara. 
Fallos en la misma portería y un 
balón que en ocasiones no quiso 
entrar. junto a la actuación del 
árbitro , restaron al equipo alcalareño 
de un punto ." 

Mañana sábado en el pabellón 
cubierto. encuentros de lª División 
provincial de Fútbol-Sala: 
-- 6 de la tarde: C.F. ANDALUCIA
Marchena 
-- 7 de la ta rde: F¡.S. ALCALA- San 
Joaquín. 

Evaristo TELLEZ 

justo resul tado, ya que fué el Alcalá 
el equipo que más veces se acercó al 
portal enemigo. A raíz de la expul
sión --minuto 26-- el equipo alcalare
ño se creció y llegó a dominar la 
situación. haciendo buena aquella 
vieja teoría de jugar con diez. 

La segunda parte fué otra cosa. Se 
dejó senti r el esfuerzo de estos diez 
hombres y el Dós Hermanas, que no 
es un equipo cualquiera, mostró otra 
cara .Arrinconó al Alcalá y su domi
nio llegó a ser agobiante. Sacó el 
Alcalá entonces el único recurso que 
le quedaba: la garra. A base de una 
entrega encomiable. se mantenía el 
resultado a duras penas . El portero 
visitante se limitaba a presenciar el 
partido. Medina , sensacional una vez 
más. evitaba el gol en un par de 
ocasiones donde demostró su valía. y 
más de uno miraba con insistencia el 
reloj. que parecía no andar. Así 

En, resumen, un partido marcado 
por la combatividad y entrega de 
ambos equipos que, al menos, entre
tuvo a la grada. Un Alcalá, que luchó 
hasta la extenuación y mostró más 
orden en sus líneas que frente al 
Rivera, plantó cara al líder, Dos 
Hermanas. qúe aún sin demostrar 
grandes cosas, dejó claro que se trata 
de un conjunto con aspiraciones. 

J.F. 

Datos del partido 

Resultado: C.D. Alcalá 1 (Olive
ros); Dos Hermanas C.F.! (Pedro). 

Arbitro: El colegiado del Puerto 
de Sta. María, Sr. León. Desconcer
tante su labor, influenciada por los 
contínuos errores de sus ayudantes. 
Exhibió tarjetas amarillas a Pavón 
(2), Juani (Dos Hermanas), Alberto, 
Agustín, López Hidalgo , Jurado y 
Peñ~. El partido no ofreció mayores 
dificultades, pero el hombre se em
peñó en buscarselas. Alargó cada 
tiempo en más de 7 minutos, in
comprensiblemente. A pesar de to
do, no influyó en el resultado. 

Incidencias: Ambiente de gala en 
el Francisco Bono, en mañana calu
rosa, más propia de final de tempora
da. Muchos seguidores del Dos Her
manas en la grada. Lamentablemen
te. el patido parecía jugarse allí. 
Medio día del club y algo más de 
100.000 pts. de recaudación . 

Venta al Publ ico 

SDAD. COOP. LDA. · SALA DE DESPIECE 
R.D.G.S. N. º 10-3.422/SE (EMBUTIDOS) 

R.D.G.S. N. º 26.599/ SE (PLATOS PREPARADOS) 

Fábrica de Embutidos y Precociilados 
Ctra. Sevilla-Málaga-Granada, km. 15'100 

Monte Carmelo, Nave 5 · Teléfono 70 77 13 

ALCALA DE GUADAIRA (Sevilla) 
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Sigue las polémica 

Puntualizaciones de Herrera a la Fundación 
He leido con sorpresa la réplica que ese Consejo de Gerencia de la Fundación 

Pública de Deportes en su semanario me dirije, y· sobre todo sorpresa al leer tal saltas 
de falsedades y mentiras, que en ese escrito se acumulan, las cuales veo con mala fé, 
sin motivo ni justificación, sólo por el hecho de que haya presentado mi dimisión como 
miembro del Comité de Competición del Campeonaio Local de fútbol Sala. 

vital importancia deportivos y ni tan si 
quiera se dignan a convocar a reunión 
a la Junta Rectora de esa Fundación 
Deportiva. que por cierto, es el máximo 
Organo representante de la misma. O 
simP,lemente a llevar la política deporti
va desde sus despachos, aconsejados por 
el director deportivo --de Sevilla--, y no 

Hechos que me llevaron a presentarla 
y que no fueron los solos mencionados 
en tal escrito. Pero en fín, refiriéndome 
a su réplica les contestaré a su punto!º.
Que yo no presento mi dimisión sólo por 
el hecho del cambio de Presidente del 
citado Comité, ello fue la gota que 
rebosó el vaso, pero de todas formas les 
diré, que Vds. no nombraron en princi
pio un letrado (1ª MENTIRA), sino a 
D. Rafael Ramos monitor de ese Ayun
tamiento como se puede leer en el Acta 
de ese Consejo de fecha 2 de sep: 
tiembre. Aunque después --visto su 
error-- lo qu isieron enmendar con el 
citado nombramiento, que por cierto 
puede ser razonable. ¿Pero con quiénes 
CJntásteis pra ello?, no existe un Comité 
Organizador, ¿Qui_énes son Vds. para 
efectuar dichos cambios --tres ya-- sin 
contar, ni siquiera dignarse a informar 
de ello a este Comité?. Y a lo de Juez y 
parte. 2ª MENTIRA, ya que nosotros , 
incluimos el Equipo, una vez dimitidos 
del cargo, se puede comprobar por las 
fechas, de dimisión, 16 de septiembre. 
de inscripción, 2 de octubre . ¿O es qué 
son Vds. adivinos?. Además no conside
ran Vds. que se es lo mismo Juez y parte 
siendo Presidente, como Vicepresiden
te. Así que en su primer punto andan un 
poco enajenados mentalmente. 

Su punto 2°.- El continuar siendo 
Vicepresidente del Comité Organiza
dor. ( que desde luego desde ahora 
mismo pueden contar con mi dim.isión), 
era debido a esperar a ver cuando se 
dignaban a contar con este, que hasta 
ahora,ni tan siquiera se ha reunido ni 
una sola vez, y van cinco jornadas del 
C:Jmpeonato. Y además, a tratar de 
enterarme de algunas cosas del citado 
Campeonato que todavía no entiendo, 
como por ejemplo, no se habló de llevar 
un libro de cuentas a la vista de todos los 
participantes, para saber dónde se iver
tía el dinero, o cómo se tes puede 
explicar a los 400 participantes que en su 
Consejo de fecha, 2 de septiembre se dá 
a título informativo --leo textual-- ( «Que. 
todo joven que se inscriba mediante el 
pago de 300 ptas , tendrán derecho a 
reconocimiento médico y mutualidad 
deportiva»). y que se está cobrando 
1000 ptas a todos los jugadores, las 
cifras son bastantes diferen tes , creo que 
urge una explicación, para saber en qué 
se invierte el dinero de todos los depor
tista, ¿ o no?. 

Su punto 3°. Hablamos de manipula
ción, pero Sres. si Vds. ni tan siquiera 
nos dejaron concluir el proyecto del 
Campeonato. ya que como vulgarmente 
se dice --me escamotearon la idea--. por 
no decir lo que se me viene a la cabeza. 
Cómo se iba a dar información o 
plantearlo en la Asociación o Junta 
Directiva. si no sabíamos ni cómo se 
realizaría, ni el nº de equipos. las fichas. 
lo que costaría el reconocimiento médi-
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co ni mutualidad; primero pienso yo. 
que habría que recoger toda la informa
ción y luego exponerlo donde procedie
ra. para poder responder así a las 
preguntas que diese a lugar, no como en 
algunas reuniones que V das . convocan -· 
-generalmente puntuales-- y en las que 
nadie se-aclara. Por lo menos. esta es mi 
opinión. que pudiese estar equivocada, 
per~ existe un camino que se llama 
diálogo, aunque vds. esto ni lo admiten 
ni · entienden. ¿o son Vds los que 
siempre llev·an razón?. 

En cuanto a su paréntesis de «(Exce
lentes relacione~)» --no quisiera reírme-
el tema es mu serio. las relaciones 
Fundación-Asociación creo estaban en 
buena línea, con trabajo. pero se nos iba 
reconociendo, se cooperaba (tema Bar 
del Polideportivo. subvenciones, este 
Campeonato), es decir había una dispo
sición, pero no olviden por ejemplo, que 
todavía ti"enen en su poder una carta de 
esta Asociación, dirigida al Presidente 
de esa Fundación. de fecha 2 de junio. 
donde realizamos una peticiones honro
sas y justas y que todavía ni tan siquiera 
se ha dignado contestar. solo contestar
la. Y que da las tan traídas subvencio
nes; falta por cobrar el 50%. 25% del 2" 
trimestre y 25 del cuarto. y estamos a 10 
de noviembre, y que algunos clubs ni 
han cobrado el 50% primero, a pesar 
que ·en ese Consejo se ha dicho que 
todos lo habían cobrado lo cual es 
FALSO. Por ello gio. que relaciones 
cordiales y encaminadas. pero' eso de 
(Expléndidas). gracias por el califica
tivo. 

Sµ punto 4°. y pienso yo. que tendrá 
que ver este con mi dimisión .--en fin 
hablaron ·de manipulación-- ahora de . . 
protagonismo. pues si para Vds. es ser 
protagonista que cuando alguien tenga 
una idea. y para llevarla a cabo, la 
pongan en conocimiento de los 1° res
ponsables. depotivos (Sr. Luis Sánchez, 
delegado de Deportes; Sr. Pérez More
no, vocal del Consejo: 1" Teniente 
Alcalde y Sr. García Martín. Vicepresi
dente de la Asociación) y trata de 
elaborar el proyecto del Campeonato 
junto con D. Rafae.l Ramos, Director 
del Polideportivo, y nombrado por Vds. 
¿si esto es protagonismo?, r,0 lo dicen 
Vds. por querer hacer las cosas bien, sin 
mediaciones · políticas y otras zaran
dajas?. queriendo llevar a cabo la idea 
original y _no el mamotreto que se ha 
confeccio'riado por su Consejo de Ge
renda. de este Campeonato, además 
Consejo de Gerencia de una Fundación 
de Deportes, compuesto por Delegado 
de Deportes,!º Teniente Alcalde. Dele
gado de Obras. Secretario del Ayunta
miento, Director deportivo --de Sevilla-
puesto por el Ayuntmaiento y menos 
mal. un vocal de la Asociación de clubs, 
resultado: •Ayuntamiento 5, Deporte l. 

Y hablamos de protagonismo. que es lo 
que Vds. realizan cuando hay temas de 

. es que ser de Sevilla sea nada malo. ni 
múeho menos. pero que viene sólo a las 
reuniones y a entrenar' al Medicina de 
Sevilla. en el Pabellón de Alcalá, 
¿Cuando se habla con los Clubs?, y las 
¿Asociaciones de Vecinos'! y las APAS. 
Llevar el deporte alcalareño desde un 
despacho de Diputación en Sevilla a 
través de los innumerables informes que 
los monitores le han de confccionar es 
algo muy peligroso, así nos va deportiva
mente. claro. 

Y el tema de compararme con Direc
tivos de otros clubs. ¡,que pintan otros 
clubs en todo esto'!. además, amigos. no 
les quepa duda que todos hemos de 
aprender de todos. aunque esto hace 
tiempo que me lo cmcñáron y practíco, 
lo cual pongo en duda que Uds. hagan. 
Y en cuanto a mi nombre en un trofeo, 
puede ser que sea mi pecado. pero no 
creia yo que fuese a levantm tanta 
envidia esto: Un trofeo que tiene por 
presupuesto 212.000 pts .. que todo se 
gasta en regalos para los jóvenes partici
pantes y que no le ha costado a nadie un 
sólo duro. rio como algunos que Uds. 
organizan. con el dinero de todos noso
tros. pues no olviden que manejan 
dinero del fondo público. es decir. de 
todos nosotros. Además si consideran 
hacerlo mcjorlcs cedo el nombre para 
que les pongan el que crea conveniente. 
todavía están a tiempo este año. 

Hacer ya sólo mención al hecho de 
por qué tras salir mi carta de dimisión. 
ése Consejo de Gerencia ha cerrado el 
bar del pabellón. sin ninguna explica
ción ni motivo. ;.también molesta que 
los Clubs federados podamos lograr 
algunas pts. trabajandolo. con lo que 
cuesta cubrir los presupuestosº, ¿o es 
qué también existen represálias?. ¡.o yo 
mando y ordeno'!. en ése Consejo. eso 
no creo yo que sea Socialismo. P-0rque si 
no. a ·qué viene cerrarlo cuando todos 
los Clubs estábamos de acuerdo y esa 
Fundación nos dió permiso para llevar
lo. en la reunión mantenida el día de los 
horarios en el pabellón?. ¿O también se 
va hacer negocio con el bar?. 

En fin. y todo esto por la simple 
dimisión y por querer organizar un 
trofeo donde todos los aficionados de 
Alcalá pudiésen participar del pabellón 
cubierto. que por cierto --también se 
hizo con el dinero de todos nosotros--. Y 
nada mas, espero haber dejado claro 
algunos puntos, como aficionado al que 
le cuesta su dinero y tiempo el deporte, -
-aunque con gusto-,. y esperar algunas 
respuestas , como más de un deportista, 
pero respuestas VERDADERAS Y 

SINCERAS, no el simple PATALEO 
de su réplica anterior. de personas como 
Uds . que cobran por hacer funciones 
públicas y no saben aceptar las críticas 
de un simple aficionado. 

Vicente HERRERA 

ALCALA/SIMAlfAL 
necesita personas con expe·riencia comercial 

para su departamento de publicidad 
Interesados llamar al 70 30 11 de 5 a 9 

para concertar cita 

15-11/22-11 

Voleibol 

Buena jornada para el C.V. _Alcalá 
Comenzó, hace ya tres semanas, la temporada del C.V. Alcalá, que una 

vez más, intentará conseguir el máximo de triunfos posibles. Este año, el 
club se presenta con dos equipos Seniors (Masculino y Femenino), en 2ª 
División, y el equipo Juvenil Femenino que luchará, por conseguir una vez 
más el campeonato de España, así como un equipo de cadetes. 

También una vez más, el club 
comienza sin un duro en su haber, 
sin ninguna entidad que lo respal
de, otra vez, como en tantas oca
siones, jugadores, entrenadores y 
presidente, tendrán que· luchar, 
para que el club consiga llegar 
hasta el final. 

Dos equipos del club, disputaron 
la pasada semana sus correspon
dientes encuentros: 

Juvenil Femenino: Campeonato 
de España Fase provincial C.V. 
Alcalá 3, C.V. Cervantes, O. Parti
do de rivalidad local, en el cual las 
chicas del Alcalá no tuvieron pro
blemas para hacerse con el partido, 
con la salvedad de que en el tercer 
y t1ltimo juego del partido las 
jugadon:s del Cervantes, plantaron 
cara y pudieron complicar las co
sas , hasta el punto de que pudieron 
hacerse con él. Al final el C.V. 
Aflcalá se hizo con el partido. 

C.V. ALCALA: Lole. Díaz. 
Lópcz, Mónica. Eva, Eugenia, 
Sánchez, López, Calderón. Cristi
na , Julia. Bulnes. 
"C.V. CERVANTES: Maruri, 

Prieto . Lima, Peñuela, García, Ro 
dríguez, González. Rodríguez, 
Barneto, Sánchez. 

Parciales: (15,4) (15.6) (15,12) 
Senior Femenino: Fase provin

cial ascenso a 2ª C.V. Alcalá: 3 
C.V. Bentomiz (Sevilla) O. Con 
Parciales : (15,1) (15.2) (15,7). 

Baloncesto 

Distinta 

Partido sin problemas para el equi
po alcalareño, hasta tal punto que 
se dedicó a darle juego a las 
habituales suplentes, para que 
vayan cogiendo partidos. En dicha 
fase el Alcalá ya está clasificado, 
por haber conseguido la segunda, 
posición, en la pasad-a temporada 
en 2" División. 

C.V . . BENTOMIZ: Jiménez, 
Martín, J. Rodríguez, Domínguez, 
Moriña, Muñoz, Barón, Martín, 
Godoy. Ruiz. 

C.V. ALCALA: Manola, Barbe
ro, Manoli, Marina. Che, Luisa, 
Eva. Rosi, Hortensia, Núñez, Lo

. le, Eugenia, Mól)ica. 
Máñana sábado en el pabellón 

cubierto: 4.30 de la tarde C.V. 
ALCALA-COMPAÑIA M (Sevi
lla) . Partido valedero para el 
campeonato de España (Juvenil Fe 
menino) . A las 8 de la tarde: 
C.V. ALCALA-GIRALDA (Sevi
lla). Partido de inauguración de la 
2ª División (Senior Masculino). 
Para el Domingo, día 17, a las 10 
de la mañana, se jugará en el C.P. 
Cervantes el encuentro del 
Campeonato Pmvincial masculino: 
Polideportivo Alcalá-El Viso. Y a 
las 12 de la mañana, encuentro del 
provincial femenino entre: 
C.V.Cervantes-N.A.V. Dos Her
manas. 

Evaristo TELLEZ 

suerte en 
masculino y nueva 
victoria de Oxiln per 

Banesto 48-0ximper 51. Importante victoria de las chicas de Leo en la 
capital de España que les vale para ocupar la segunda plaza.En primera 
posición marcha el Caja Canarias, en tercera el Xucas gallego empatado a 
puntos con el club alcalareño, seguidos de 3 equipos más, entre los que se 
encuentra el segoviano Jesuitinas que cayó aquí contra el Oximper. 

Seniors: P.Gutiérrez 70-San Be

nito 67. Partido emocionane al 
máximo que no se resolvió hasta el 
último segundo donde los locales 
consiguieron mantener sú imbati
bilidad . Galiana volvió a anotar 23 
puntos y el equipo consiguió colo
carse al frente de la tabla. 

C.B. Alcalá 65-Los Pabcios 66. 
Cinco inicial: lsco (6), Sibaja (1), 
Javi (14), Ríos (12), Carrera 
(12).También jugaron Gonzalo 
(11), Jpsé Carlos (5), Morales (4), 
Manolo (O). Carlos (O), Jacinto 
(O), Pineda (0). 

Pésimo partido del C.B. Alcalá, 
incapaz de ganar a un equipo que 
se quedó con 4 jugadores a falta de 
9 mint. y con 3 a falta de cuatro
.Fue entonces cuando más precipi
tación y exceso de confianza hubo 
en los locales y más serenidad y 
acierto en los visitantes.Sucedió 
algo más que increíble. 

Juniors: C.B. Alcalá 66-Los Pa

lacios 30. Mal primer tiempo reali

zado por el conjunto local, debido 

en parte a dos primeros bases, , 

Guerra y Gonzalo, que dieron gran 

lentitud al juego y poca efectivida

d.Ya en la segunda parte, con la 

salida de Jacinto en posición de 

base, el juego se animó y se logró 

conseguir la ventaja que reflejaba 

el marcador al término del partido. 

Juveniles .- Se perdió en Utrera 

19 puntos abajo con Guerra diri

giendo desde el banquíllo por au

si,ncia de Gonzalo.Como nofas a 

resaltar es la decisión de la Federa

ción de repetir el partido ante 

Mairena y el comienzo liguero este 

fin de semana del C.B. Alcalá 

cadetes. que aparecen como serios 

aspirantes al título. 

J.I. La Casa 
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EL. BAUL DE LOS RECUERDOS . 

Convento de San Francisco' 
Muy pocos alcalareños reconoceran este claustro monacal, que 

formó parte del franciscano convento que estaba ubicado en los 
terrenos, en_ los que hoy se levanta la adefésica colmena de S. Francisco 
y el terreno baldío de sus alrededores. 

Este edificio conventual, era 
casi desconocido para los alcala
reños, cuando aún estaba en pie, 
debido a que el mismo, era 
propiedad particular y en él te
nían la vivienda sus dueños, los 
señores de Portilla y pocas perso
nas tenían acceso a sus depen
dencias. 

En la parte baja, residía la 
familia del administrador, Sr . 
Bocanegra. Este convento que 
nunca debió de ser destruído, 
sino conservado y restaurado, 
albergó a la comunidad francis
cana. En sus jardines, los frailes 
fueron plantando árboles que 
traían de sus viajes a tierras de 
misión, destacando la acacia de 

FLAMENCO 

Dos discos de larga duración aca
·ban de hacer su aparición en el 
mercado, correspondiendo a la co
lección «Grabaciones Históricas» e
ditados por HISPA VOX los cuales, 
llevan por título: «Por Cantiñas» uno 
y, «Por Tonás, Deblas y Martinetes» 
otro, con los números de referencia 
(50) 150112 y (50) 150113. Ambos 
están igualmente disponibles en cas
sette con referencias (50) 250112 y 
(50) 250113. 

El disco titulado «Por Cantiñas» 
comprende cantes de Gabriel More

-no, Perla de Cádiz, Curro de Utrera, 
El Chaqueta, Pericón, El Flecha, 
Fernanda de Utrera, Ramón Medra
na, El Chocolate y Enrique Moren
te, todos ellos acompañados respecti
~amente por las guitarras de Félix de 
Utrera, Manuel Moráo, Manolo Ca
no, Perico el ~el lunar, Andrés 
Heredia, Félix de Utrera, Juan Maya 
«Marota», Félix de Utrera. Melchor 

-de Marchena y Pepe Habichuela. 
«Por Tonás, Deblas y Martinetes» 

está compuesto por las voces de 
Antonio Mairena, Enrique Morente, 
Pepe . el de. la Matrona, José Reyes, 
El Negro, Rafael Romero, Pepe de 
Algeciras , Ramón Medrana, El Bo
rrico de Jerez, El Garbanzo de Jerez, 
Diamante Negro. Gabriel Moreno, 
Juan Varea y El Chocolate. 

Como se puede observar son dos 
discos ciertamente interesantes por 
las voces y los estilos que en ellos se 
escuchan, por lo que modestamente 
aconsejamos tengan en su discoteca 
todos los buenos aficionados. 

Es digno de alabar la buena labor 
que está desarrollando en pro del 
flamenco la casa HISPAVOX pues. 
hoy día las casas discográficas son 
muy reacias a producir grabaciones 
de ésta temática y, aunque la serie 
«Grabaciones Históricas» realmente 
son reproducciones. creo sincera
mente es de agradecer el que nueva
mente la pongan a nuestro alcance, 
por lo que desde aquí les damos las 
gracias al reconocido sello discográfi
co así como a su productor de 
flamenco ,-- nuestro amigo Rafael 
Pastor. 

Manuel RIOS VARGAS 

Constantinopla, única en su gé
nero que .había por estas tierras y 
que es difícil de reproducir, pero 
que un experto conocedor de la 
arboricultura , Antonio Gómez, 

ha conseguido rescatar y plantar 
en el parque de S. Francisco 
junto a este ejemplar, palmeras, 
cipreses, naranjos, etc, en sus 

ramas anidaban los pájaros que 
al amanecer y a la caida de la 
tarde, formaban tremenda alga

ravia con sus cantos . 
Una inmensa cancela de forja , 

abria su entrada a un patio al 
frente del cual estaba la entrada 
principal; a la izquierda el arco 
que daba acceso a la Iglesia, que 

' 

Efemérides (Año 1964) 

Homenaje al novillero 
Sánchez Fuentes 

La Junta Directiva de la Peña Taurina 
«Sánchez Fuentes». en su local social de 
la Plaza de Falange. rindió un homena.ie 
de simpatía y admiración al titular. el 
cordobés Antonio Sánchez Fuentes, que 
estuvo acompañado por su apoderado, 
Agustín Parra « Parri ta» . 

Se sirvió un vino de honor y se brindó 
por los últimos éxitos del torero. Apro
vechando la estancia en nuestra ciudad, 
Sánchez Fuentes, hizo un importante 
donativo en metálico a la Residencia de 
Ancianos La Milagrosa alcalareña, do
nativo que fue entregado con uno en 
especie que la Junta Directiva de la 
Peña realizó también. 

Por la tarde el diestro en unión de 
apoderado y directivos, presenciaron la 
corrida celebrada en le coso alcalareño. 
brindándole uno de los diestros actuan
tes un novillo al diestro cordobés. 
También en ese día se celebró Junta 
ordinaria para la elección de nuevo 
presidente de la Peña, cuya designación 
recayó en Francisco Estrada Martos. 
director del Banco Español de Crédito 
de la ciudad. cesando por tanto en su 
cargo el hasta ah¿ra presidente , Miguel 
Moreno García. persona muy vinculada 
al mundo de los toros. 

José PERNIA 
(18-11-1964.- El Correo de Andalucía) 

GRAVE ACCIDENTE DE AUTOMO
VIL QUE CA YO DESDE SEIS ME-

TROS DE AL TURA 

En la carretera de Alcalá de Guadaira 
se produjo un espectacular accidente de 
automovil, en el que resultaron heridas 
de gravedad dos señoritas domiciliadas 
en Cádiz. El turismo CA-38247, que 
conducía la señorita Carmen Aranda 
Carrazan, a quien acompañaba su ami
ga, María de la Paz Vela Barca, cuando 
desde Morón de la Frontera se dirigían a 
Alcalá, cerca del castillo de «Marcheni
lla», el vehículo cayó desde una altura de 
seis metros, resultando la conductora 
con heridas graves y su acompañante con 
lesiones menos graves, siendo atendidas 
por otros automovilistas y llevadas a 
Alcalá de Guadaira donde recibieron 
asistencia facultativa en la Casa de 
Socorros y más tarde trasladadas a su 
domicilio. 

José PERNIA 
(22-ll-1964.- El Correo de Andalucía) 

se encontraba en total abandono 
y con parte de las techumbres 
caidas y a la derecha el jardín. 

En este documento que nos 
presenta el claustro. de marmo
reas columnas y paredes blancas, 
podemos apreciar la categoría de 
este edificio. en sus cales francis
canas estarían grabados, los to
ques de campana, llamando a la 
oración, los rezos de los frailes, 
las sombras de las paredes esta
meñas de sus hábitos y en sus 
lozas de barro cocido marcadas 
las pisadas fuertes y ágiles de los 
novicios y el arrastrar de pies de 
los ancianos frailes. -

¡Cuánta historia, se llevó la 
piqueta!. La desidia de todos va 
haciendo perder a nuestro pue
blo, uno tras otro, los rincones 
típicos que daban una fisonomía 
especial a nuestro pueblo. 

Fernando del TRIGO NUÑEZ 

.. 
NIS tAf 

~ .Lhl~~ c:.s. 

1)utce 

Z8Jl8 
DOS 
ETIQUETAS 
DE 
PRESTIGIO 

Representante en Alcalá de Guadaira 

MANUEL SAMCHEZ SAA YEDRA 
:., 

_ C/. Orellana, 35 Telf. 70 13 24 
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e · CLASES DE CONDUCIR EN 
BUP 

En estos momentos se intenta 
concretar en la Dirección General 
de Tráfico una experiencia piloto 
para estudiantes de BUP, que con
sistirá en implantar clases teóricas 
y prácticas de conducir. El objeti
vo es que los jóvenes al cumplir los 
dieciocho años puedan acceder 
más fácilmente a la obtención del 
carné de conducir. La idea inicial 
consiste en dividir las nociones 
sobre circulación en los tres cursos 
de BUP. En el primero se imparti
rían clases de mecánica, teoria y 
práctica; en el segundo se iniciaría 
todo lo relativo a señalización via
ria; y en el último se entrará de 
lleno en el Código de Circulación. 
e EL RENDIMIENTO SERVI
RA DE PROMOCION DEL PRO
FESORADO 

El Ministerio de Educación y 
Ciencia entiende que evaluar el 
rendimiento docente dentro del 
aula es tarea «extraordinariamen
te compleja y delicada» y no ha 
sido descartada nunca como crite
río de promoción en la carrera 
docente. En respuesta a una pre
gunta formulada por el diputado 

' Juan Antonio Montesinos, el Go
bierno ha manifestado que el in
tercambio de experiencias y la 
ampliación de conocimientos que 
supone la participación en las acti
vidades de los CEPs «es algo digno 
de tenerse en cuenta, no sólo como 
vía de promoción profesional, sino 
como instrumento para conseguir 
la tan deseada mejora de la ense
ñanza». 

Ante la calificación por parte del 
diputado Juan Antonio Montesi
nos de «extraescolares» a los méri-

Actualidad escolar 
tos acrecidos por actividades de 
perfeccionamiento en los CEPs, el 
Gobierno ratifica que las activida
des plenamente educativas de los 
CEPs están orientadas al perfec
cionamiento del profesorado y, por 
tanto, a la mejora de su rendimieh
to escolar. 
e LOS ALUMNOS DE EGB 
DEBERAN CONOCER 11 .000 
PALABRAS 

Un total de 3.500 palabras cons
tituyen el vocabulario mínimo que 
los nuevos planes de estudio fija
rán para el primer ciclo de EGB, 
3.500 para el ciclo medio y más de 
4.000 para el superior. Este voca
bulario básico, que ahora se lleva a 
cabo en lengua castellana y que 
quedará finalizado antes del mes 
de junio de 1986, se realizará igual
mente con las demás lenguas ese 
-pañolas. 

Para llegar al vocabulario bási
co, un grupo de expertos en lin
güística y pedagogía ha realizado 
un estudio, del Diccionario de la 

_ Real Academia (edición de 1970), 
seleccionando las palabras que es
timaron debían ser comprendidas 
por los alumnos de EGB en cada 
uno de sus ciclos. Esta selección se 
cotejó con diversos vocabularios 
de frecuencia, y a través de este 
contraste quedó definido el voca
bulario básico que debe poseer un 
alumno de EGB. En un segundo 
paso, se llevó a cabo una clasifica
ción de cada palabra en sus dife
rentes acepciones. 
e PIDEN 2.000 MILLONES PA
R A LA ENSEÑANZA EN 
CATALUÑA 

Una comisión integrada por re
presentantes de los partidos del 
Parlamento de Cataluña se entre
vistó con el ministro de Economía, 

Carlos Solchaga, con el fin de 
conseguir 2.000 millones de pese
tas para la escuela pública. La 
comisión fue creada en mayo pasa
do para «paliar el grave déficit en 
inversiones y equipamentos que 
sufre la enseñanza pública catala
na,:. La formación de la citada 
comisión obedece a la aprobación 
por el pleno parlamentario de una 
moción presentada por Esquerra 
Republicana de Cataluña el pasa
do mes de mayo. El retraso en los 
contactos con el ministro ha sido 
debido --según el conseller de En
señanza, Joaquín Guitart-- «a la 
crisis ministerial y a la sustitución 
en la cartera de Economía ». 

·La moción de ERC que aprobó el 
Parlamento indicaba además que 
«el gobierno de la Generalitat de
be presentar una propuesta de. 
financiación de la enseñanza pú
blica en Cataluña para negociarla 
con el Gobierno del Estado y ofre
cer, al mismo tiempo, un acuerdo 
de colaboración con todos los sec
tores en el campo de la enseñanza, 
con el fin de llevar a cabo una 
acción conjunta en defensa de una 
financiación adecuada de este tipo 
de enseñanza». 
e PADRES Y MAESTROS, A 
FAVOR DE LA INTEGRACION 
DE LOS DEFICIENTES 

-
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El 90,1 por 100 de los padres de 
niños deficientes prefieren para 
sus hijos una escolarización de 
centros ordinarios, según una re
ciente encuesta realizada por el 
equipo de investigación sociológi
ca. Las conclusiones de la misma 
indican también que el 87,1 por 
100 de los padres encuestados 
acepta la integración escolar de 
los niños deficientes sin condición 
alguna o supeditándola, en todo 
caso, al grado de deficiencia. En 
cuanto a las actitudes del profeso
rado, los datos del muestreo deter
minan que el 68,6 por 100 se mues
tra favorable a los centros de inte
gración, mientras sólo el 27,3 por 
100 de profesores son partidarios 
de la escolarización en centros de 
Educación Especial. Conviene ma
tizar estos datos con otro no me
nos significativo: el 38 por 100 de 
los profesores encuestados recono
cen estar poco preparados para 
hacerse cargo de un aula de inte
gración. 
e LA MITAD DE LOS NIÑOS 
GITANOS, SIN ESCOLARIZAR 

La comunidad gitana en España 
es, sin duda, la que sufre una 
situación escolar y académica con 
mayores deficiencias a la vista de 
los datos conocidos. El 71 por 100 
de los gitanos no tienen ningún 
título académico y el 27 por 100 
sólo cursó estudios primarios. Sólo 
el 31 por 100 de los niños gitanos 
de seis a quince años están censa
dos como estudiantes, y el 1 por 
100 de los gitanos varones tiene 
estudios de grado medio. 

La Consejería de Educaión de 
Andalucía tiene prevista una 
campaña masiva de escolarización 
de niños gitanos con el objetivo de 
reducir el alto índice de absentis
mo escolar (el 52 por 100 de los 
niños gitanos no va a la escuela), 
eliminar de forma paulatina las 
escuelas-puente y potenciar la in
tegración de esta población esco
lar en la red de escuelas públicas 
de la Junta. 

~------------PUBLIREPORTAJ.E---------------. 

Enfermedades de transmisión sexual en la mujer 
Son las que localizadas en genitales o no, se contagian en actos sexuales, 

aunque esta no sea siempre el modo de transmisión. Son las antiguas 
denominadas «Enfermedades Venéreas» y va creciendo su frecuencia y más 
alarmantes son sus complicaciones, sobre todo aquellas que interesan a las 
zonas de los alrededores del ovario en la mujer y que afectan en ocasiones a la 
posibilidad de iniciar un embarazo. 

Ha evolucionado mucho su con
cepto y su número, pues a las cinco 
enfermedades venéreas clásicas (SI
FILIS , GONOCOCIA, CHAN
CRO BLANDO, LINFOGRANU
LOMA TOSIS INGUINAL Y 
GRANULOMA VENEREO) se u
nieron las URETRITIS NO GO
NOCOCIAS (UNG), en la actuali
dad con diversos síndromes y otras 
enfermedades producidas por virus. 
Hablaremos de estas últimas en este 
artículo , recordándo que el uso sin 
control de la droga, el abuso del 
alcohol , la prostitución, los varones 
homosexuales, la libertad de cos
tumbres , la ausencia de educación 
sexual y de una educación sanitario 
como el abuso de higiene genital 
son factores que favorecen al desa
rrollo de la enfermedad. 

Actualmente el micro-organismo 
más frecuente no tradicional es la 
chlamydia trachomatis, los virus del 
herpes y los virus de la hepatitis B. 

LA CHLAMYDIA TRACHOMA
TIS: es una bacteria intracelular, 
con una ·gran incidencia en la juven
tud, la más corriente en las socieda
des de consumo y con una inciden-

cia doble a la Blenorragia . Esta 
bacteria es responsable de la uretri
tis no gonococicas en el hombre y de 
muchas inflamaciones del bajo vien
tre en la mujer. 

En la mujer determina una infla
mación de la uretra, del cuello de la 
matriz, con flujof muco-purulentos 
y con hemorragias pequeñas . Su 
tratamiento preventivo como.curati
vo con tetraciclinas . 

EL HERPES GENITAL: está cau 
sado por el herpes simple , es 
menos frecuente, pero es un virus 
que interviene en las infecciones 
neonatales y en el cancer de cuello 
uterino , es pues, una infección temi
ble y una de las principales causa de 
neurosis con componente sexual en 
los adultos -jóvenes. 

EL CITOMEGALOVIRUS, 
(CMV): es otro micro-organismo se 
xualmente transmisible en edades 
comprendidas. entre los 15 y 35 
años, por los siguientes factores: l) 
la esperma y las secreciones cervica
les uterinas son los sitios más fre
cuentes de depósitos de micro-orga
nismo; 2) la frecuencia en la mujer 
es de un 10 a un 25 por ciento y 3) su 

frecuencia guarda relación con el 
número de compañeros sexuales y 
últimamente en el Children Hospi
tal. USA, el Dr. Plotkin, parece ser 
·que se ha obtenido una vacuna. 

Sobre el citomegalovirus hay mu
chas preguntas sin contestar como la 
destacada incidencia de infecciones 
por CMV en homosexu ales 
varones. 

En las enfermedades de transmi
sión sexual existe una necesidad de 
un diagnóstico y un tratamiento pre 
coz, sobre todo en mujeres em
barazadas por cuanto las inflama
ciones de los sitios laterales del 
útero multiplica por 10 el riesgo de 
embarazo ectópico y su incidencia 
se ha duplicado. 

También, la gonococia, la chlamy
dia y probablemente otras EST 
aumentan el riego de aborto expon
táneo, de rotura prematura de las 
membranas y de alumbramiento pre 
coz. Por último, la chlamydia 
constituye una de las principales 
causas de infección uterina en la 
cuarentena . 

LA T~ICHOMONIASIS UROGE
NIT AL: muy frecuente en la 
porción urogenital inferior de am
bos sexos . está causada por un 
protozoo , La Trichomonas Vagina
lis. que se transmite habitualmente 
via sexual. por el agua y p9r los 
objetos de aseo. Ofrece una clínica 
característica en la mujer donde 
determina una inflamación de la 

vulva y de la vagina con abundante 
flujo, espumoso. amarillo verdoso, 
picor y dolor en las relaciones 
sexuales. 

Su desarrollo a veces se favorece 
por un déficit funcional de los ova 
rios y su tratamiento es con 
metronidazol. En ocasiones debe 
ser tratado el compañero sexual · 
para evitar re-infecciones. 

Por último, LA CANDIDIASIS, 
causada por una levadura llamada 
«cándida albicans», es un hongo 
saprofito que forma parte de la 
micro flora normal de las cavidades 
del · cuerpo humano, pero es un 
germen oportuno en determinados 
momentos y sus manifestaciones 
clínicas, son: sobre todo el picor 
vulvar que pude variar de ligero a 
intolerable, a veces con una sensa
ción de quemazón después de las 
relaciones sexuales y también du
rante el instante de orinar . Otro 
síntoma importante, es el dolor en · 
las relaciones sexuales sobre todo 
en las mujeres que no han tenido 
hijos y el enrrojecimiento de la 
vulva es el signo· más frecuente de 
las candidiasis. El flujo tiene un· 
aumento pre-menstrual. 

Algunas de estas enfermedades 
sexuales transmisibfes tienen facto
res predisponentes como: embara
zo, la obesidad, la diabetes, et
hipotiroidismo, mal nutrición , he
mopatías y pancreatitis . También la 

CARLOS 
CASTELLANOS 

CUEVAS 
Médico-Ginecólogo. , 

Consulta de 4 a 8 tarde 

Mairena, 24, 2°-B
Tef. 70 59 41 

ALCALA GUADAIRA 
(Sevilla) 

ingesta de anticonceptivo orales, 
antibióticos, corticoides e inmuno
supresores. 

La responsabilidad del médico es 
importante en las enfermedades de 
transmisión sexual y como por falta 
de tiempo y confianza: a veces, no 
puedes atender al.'.compañero habi
tual, corresponde explicar al pacien
te la importancia de que su·compa
ñero sexual se haga examinar para 
evitar esa tendencia alcista de las 
complicaciones en la mayoría de los 
casos acudiendo a una corisulta 
médica cuando sospeches que pue
des padecer una enfermedad de 
transmisión sexual. 
Carlos CASTELLANOS CUEVAS 

Médico-Ginecólogo 
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La tele semanal 

Primera cadena 
15)5: Ramón y Cajal (VI) 
16.35: La tarde 

VIERNES. DIA 15 
Segunda cadena 
16.00: Estadio 2 

17 ,30: Un país de sagitario 
18,00: Barrio sesamo 
18,30: Los Biskitts «Una sorpresa para . 
Hilandero» 
19,00: Un nuevo barrio 
19,30: Al galope 
20,00: Más vale prevenir. «Pacreatitis» 
21,05: Un, Dos, Tres 
23,00: Página de sucesos. «Cintas 
verdes» · 
23.45: Telediario (tercera edición) 
23.45: Telediario 
0,05: Teledeporte 
0,30: Cine medianoche. «El Diputado» 

Segunda cadena 
19,30: La Clave. «Caudillo» 

SABADO. DIA 16 

Primera cadena 
11, 00: La bola de.- cristal 
12.55: Gente joven 
14.20: Loteria nacional 
14,30: Diario de sesiones 
15.35: David el Gnomo.«El bebe troll» 
16,10: Primera sesión. «Pasaje a Mar
sella» 
18,05: Los sabios 
19,00: De Película. «Ciudades de cine 
(I)» 
19.30: El equipo A. «Una guerra pe
queña y mortal» 
20,30: Telediario 
21,05: Informe semanal 
22.30: Sábado cine. «Driver» 

21,00: La ventana electrónica 
23.00: Teatro Real. 
0.30: Despedida y cierre 

DOMINGO. DIA 17 

Primera cadena 
10,00: Concierto 
10,30: El día ·del señor, 
11.30: Pueblo de Dios. 

santa misa 

12.00: Estudio estadio (Edición de 
mañana) 
15.35: Dragones y mazmorras. «El gran 
salón» 
16.00: Autopista hacia el cielo 
i7,35: Si lo se no vengo 
18,30: Pumuky. «El cuarto de baño 
nuevo» 
18.55: Avance de estudio estadio 
19.05: De 7 en 7 
l 9 ,30: Punto de encuentro 
21.05: Crónica de Gangsters (XII) 
22,00: Cantantes y sonantes 
23.00: Estudio estadio 

Segunda cadena 
12.00: Música para usted.«Fernando 
Pucho!» 
12.45:La Pequeña-Memole. «Algún día 
montaré un caballo blanco» 
13.25: Gente menuda, menuda gente 
14, 10: Siete novias para siete hermanos. 
«Fiebre de oro» 
15.00: La Ruta de Orellana 
15.30: Coraje (XVI) 
15.55: La buena música. «Música desde 
Pamplona» 
17.00: Estrenos TV. «Historia de los 
Nunundaga» 

CRUCIGRAMA 
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HORIZONTALES.- 1: Inspiración del 
poeta. Masa de nieve que se derrumba 
de los montes. 2: Nombre de mujer. 
Aprieta con los dedos las cuerdas de un 
instrumento. 3: Hombre fuerte y valero
so. Título que usaron algunos Empera
dores romanos. 4: Región española. 
Dios de la mitología egipcia. 5: Espuer
tas grandes. 6: Forma de pronombre. 
Surco estrecho y largo que se hace en un 
objeto . 7: Moneda de Costa Rica . 
Número. 8: Trabajo excesivo. Ave pal
mípeda . 9: Desfallecida. Río santande
rino . 
VERTICALES.- 1: Silicato múltiple. 
Dícese de una variedad de peras y 
manzanas muy delicadas. 2: Juntar. 
Asiento con respaldo y brazos para 
varias personas. 3: Cerdas del jabalí. 
Artículo determi·nado (fem.). 4: 
Campeón . . Ciudad española. 5: Libro 
que contiene las revelaciones de Maho
ma. 6: Causan aficción. Repetido. pa
dre. 7: Flor heráldica. Operación arit
mética. 8: Utilizar. Conjunto de reglas 
establecidas para el culto. 9: Entregará. 
Ala de ave, quitada las plumas. 

SOLUCION 

AL CRUCIGRAMA 

DE LA 

SEMANA 
ANTERIOR 

/ 

18.50: Los Fraguel. «No puedes hacer 
eso sin la gorra» ' 
19. W: Tauromaquia 
20. 10: Cecilia (111) 
21.05: El dominical 
22.15 : Domingo cine~ «Todo val mal» 
24.15: Metropolis 

LUNES, DIA 18 

Primera cadena 
15,35: Ramón y Caja!. (VII) 
16,30: La tarde 
17.30: De aquí para alla 
18.35: El planeta imaginario. «Música 
(I) / 
18.55: Así es la opera 
20,00: Consumo. «Hacer justicia» 
21.05: Parques nacionales.«Doñana (I) 
21 .40: La fabricante de muñecas (1) 

22.30: La aventura humana. «Historia 
de tres muchachas» 

Segunda cadena 
19 .30: Arte y !raciones populares. «Ar
quitectura Visigótica» 
19 .45: Música para usted 
20.00: Tablón de anuncios. 
20.30: Primera parte, presentación. 
22.05 : Película española. «La Leona de 
Cast illa» 
23,30: Ultimas preguntas 

MARTES. DIA 19 

Primera cadena 
15.35: Ramón y Cajal.(Vlll) 
17 ,30: Dentro de un orden. «Seguro del 
automovil» 
18.00: Barrio Sesamo 
18.30: Los Electroduendes 
18.55: Objetivos 92 

20.00: Las cuentas claras 
21.05 : El hombre y la tierra. «Rescata
dos del exterminio» 
21.40: La comedia musical española. 
«La cuarta de A. Polo» 
Segunda cadena 
19 .30: Arte y tradiciones populares. 
«Arte de la España visigoda» 
19 .45: Música para usted 
20.00: La Europa de los jóvenes 
20,35: Tiempos modenos 
21.35: Don Quijote 
22.30: ¿Qué pint¡imos aquí?. «La 
Tlerra» 
23. 10: Búscate la vida 

MIERCOLES. DIA 20 

Primera cadena 
15.35 : Ramón y Caja! (último) 
17 .35 : Letra pequeña 
18 .35: Las aventuras del .cachorro Pe
tey. «El cachorro y el tor Felix» 
19 .30: Tocata, 
20.00: Telediario 
20.25: Futbol: España-Austria 
22,30: Sesión de noche. «Un maldito 
embrollo» 
O. 5 5 : Teledeporte. 

Segunda cadena 
19,30: ·Arte y tradiciones populares. 
«Arte de la España Visigoda: Zamora» 
19 .45: Música para ustedes 
20.00 : Suspiros de España 
20.30: Con las manos en la masa 
21.00 : Fin de siglo 
22.00: Festival Country 
23,35: Enredo (XXIX) 

JUEVES. DIA 21 

.El cine. en casa 
Viernes, día 15. Cine de medianoche. 0,30h. «El Diputado» 1978. Color. 
Dirección: Eloy de la Iglesia. Reparto: José Sacristán, María Luisa San José. 

Roberto Orbea, un joven y prestigioso abogádo, es elegido diputado en las 

elecciones del 1977. Roberto se encuentra casi en la cima de su carrera. 
cuando 'es víctima de un chantaje por parte de la extrema derecha. al amparo 

de su condición de homosexual. Dicho grupo le prepara un joven amante, 

para que roberto caiga en la trampa .... 

Sábado, día 16. Primera sesión. 16,0Sh. «Pasaje a Marsella». 1944. 8/N. 
Dirección : Michael Curtiz. Reparto: Humphrey Bogart. Michele Morgan. 

En una base aérea de las Fuerzas Libres francesas en Inglanterra. se 

presenta un periodista con la pretensión de saber algunos aspectos de las 
act ividades de este escuadrón aéreo. El comandante le cuenta la historia de 

una de las escuadrillas y más concretamente la peripecia de uno de sus 
pilotos ... 

Sábado, día 16. Sábado cine. 22,30h. «Driver». 1978. Color. 
Dirección: Walter Hill . Reparto: Ryan O'Neal. Bruce De.rn. 

Los protagonistas son un conductor que es un as del volante, especialista en 
fugas cuyos servicios son contratados por aquellas que quieren huir después de 
hacer asaltado un Banco, joyería, etc .. y .un Policía, hombre enérgico que 
persigue con eficacia a todos los delincuentes con un alto porcentaje de 
efectividad en su trabajo .. 
Domingo, día 17. Domingo cine. 22,lSh. UHF. «Todo va maJ» 1984 Color. 
Dirección: Emilio Martinez Lazaro. Reparto: Antonio Resines, Ceci lia Roth. 

Juan Cordón, famoso actor cinematográfic;p. acaba de fallecer. Sus últimos 
momentos y sus postreras palabras «Todo va mal», son recogidas por dos 
jóvenes reporteros. Pero al emitir la primicia . descubren que alguien-ks ha 
cambiado la cinta de vídeo ... 
Miércoles, día 20. Sesión de noche. 22,30h. «Un madilto embrollo». 1960. 
Color. 
Dirección: Pietro Germi . Reparto: Pietro Germi, Glaudio Gora. 

El Comisario de Policía, Ingravallo indaga en Roma las circunst_ancias de l 
asesinato de una muchacha llamada Liliana Banducci. Apenas inicia las 
investigacions . se da cuenta de que no está ante un caso corriente. sino ante un 
crimen extraño . . . 

Jueves, día 21. Cine-Club. 22,0Sh.UHF. «Kid Galahad» 1937. 8/N. 
Dirección: Michael Curtiz . Reparto: Edward G. Robinson. Bette Davis. 

Nick Donati es un célebre apoderado ·de boxeadores , algunos de. los cuales. 
conducido por su mano maestra han llegado a campeones de l mundo . Nick se 
enfrenta ahora con el reto de repetir esta experiencia ... 

Primera cadena 
15 .35 : Hotel «Resoluciones;, 
17 .30: El arte de vivir. «Europalia (II) 
17.55: ¡Hola, chicos! 
18,30: El Kiosco 
19.30: Al mil por mil 
20.00: M.A.S.H. «Síndrome del bille-
tero» -- ,, 
21.05: La señorita Marple. «Un cada-
ver en la biblioteca 11)» 
22.00: En portada. «Especial» 
22.35: En el umbral de Europa 
Segunda· cadena 
19 .30: Arte y tradiciones populares. 
«Arte de la España Visigoda» 
19 .45: Música pra us_ted 
20.00 : A-UAN-BA-BULUBA-BALAM
BAMBU 
21.00: Fila 7 

22. 10: Cine-club. «Kid Galahad» 
24.00: Telediario 4 

El Rastrillo 
e Se vende solar en Cerro 
del Moro de 145 metros 
cuadrados. Interesados lla
mar al Tlf. 70.47 .40 

e Se vende casa en C/ 
Alcalá y Orti, 47. Interesa
dos llamar al Tlf. 70.38. 76 

e Vendo vespino por 
30.000 ptas. Interesados Tlf. 
70.04.77 

e Alquilo local para ofici
na en C/ Pérez Galdos, 13. 
Interesados llamar al Tlf. 
70.23.04 

e Se vende un mostrador 
para puesto de chucherías, 
quiosko, etc. C/ Silos portal 
1, 2º-B 

e Deseo alquilar un local 
para el mes de diciembre. 
Razón al tlf. 70.27.67 

e Compro directamente 
casa antigua para hacer re
forma. Interesados llamar al 
Tlf. 70. 73.26 (tardes) 
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El crimen de la Julia 

15-11/22-11 

«Paisa» de ahí de Alcalá~ ¿Saben 
algo?. 

-¿Paisa?. 

Dos plazas en el vuelo Sevilla-Las Palmas -Sí, eso han dicho. Aseguran 
que fue él. 

J. Caraballo \ 
«Hay que estar pendiente de 

todo lo que se mueve --decía el 
inspector en voz · alta mientras 
conducía· su Renault de vuelta a 
Alcalá--. Habrá que revisarlo to
do otra vez». 

Pasaron semanas. «Nada nue
vo». «Tampoco este ha sido». 
«Nada, no he logrado nada de esa 
gentuza». Fueron surgiendo otros 
asuntos. «No es que se preste 
menos atención, joder. Es que 
son muchas cosas las que te van 
saliendo al paso». Drogas, robos 
menores, tráfico. «Otras historias 
que no se pueden dejar de lado». 

Por eso, cuando aquel día des
colgó el teléfono . y oyó aquella 
voz anónima, tardó unos segun
dos en reaccionar. 

-«No quiero dar mi nombre. 
No le importa. Solo una cosa: los 
hermanos canarios fueron los que 
mataron a la Julia». 

Sonó el «clic» y la llamada se 
cortó. Apuntó en un · papel, a 
lápjz, «hermanos canarios», lo 
dobló y se lo introdujo en el 
bolsillo de la camisa. No quiso 
telefonerar. Pidiendo permiso y 
casi_ sin esperar la contestación, 
giró ·de un golpe la cerradura de 
la puerta del despacho del Comi
sario. 

-Coge el fichero'. comisario. 
Nos han dado un soplo sobre el 
asesinato de La Julia. Debemos 
buscar a unos canarios. Mira a 
ver si tenemos algo. 

-Canarios, Canarios ... Sí, mira 
@sto. Francisco Manuel y Santia
go Ramón Pérez Sánchez. Los 
detuvimos una vez por robo en el 
interior de un vehículo. Son jóve
nes: 19 y 20 años. 

-Déjame ver. Sí, los conozco. 
Uno de ellos ha trabajado en el 
servicio de recogidas de basuras 

. del Ayuntamiento. 
-Entérate. 
En el Ayuntamiento no sabían 

nada. Sólo que Santiago se mar
chó sin de~ir nada, sin avisar a 
nadie. Habían intentado buscarle 
un trabajo que le quitara de la 

calle, pero lo dejó. Con toda 
probabilidad habría vuelto a «Je
sús Abandonado». 

Tampoco allí. «No le vemos 
desde hace ya bastantes meses. 
Desde que su mujer tuvo la 
niña», respondió el responsable 
del centro. Había sólo una evi
dencia: desde finales de abril 
nadie ha vuelto a ver a los 
hermanos canarios por Alcalá. 
Vagamente algunos, con certeza 
y rotundidad otros, todos recor
daban a «esos dos» que pedían 
limosna en los escalones de la 
Plaza de Abastos, a veces solos, a 
veces acompañados de una mujer 
y una niña pequeña, Pero desde 
Abril nada. Abril. Abril. 

-No cabe duda --decía el Comi
sario elevando el tono. Hablaba 
por teléfono con el Jefe Superior 
de l¡i Policía de Sevilla-- . . Es la 
pista más certera que tenemos 
desde que hace ya cinco semanas· 
iniciamos formalmente las inves
tigaciones. Necesito que desde 
Sevilla pongáis en funcionamien
to los archivos. Que os pongáis 
en contacto con otras Jefaturas 
para saber a dónde se han «lar
gao» estos tíos. 

Siguió hablando mientras em
borronaba un folio con dibujos 
por espacio de quince minutos. 
Al final, casi deletreando, leyó 
los datos de identidad de los dos 
hermanos, y colgó el teléfono. 

De nuevo a esperar, esperar 
acontecimientos. Desde la Jefa
tura Superior se envió una orden 
generalizada de localización ha
cia diversos puntos del país. 

Se partía de una base: jóvenes 
con el pasado de los dos herma
nos canarios no ·se apartan gene
ralmente del mundo de la delin
cuencia. En cualquier momento, 
en cualquier parte, podrían dete
nerles de nuevo, por algún «robo 
menor». 

Un Télex desde Las Palmas 

Septiembre del 84. Final de 

Luisa Ortega 
CUAL MORENA tanagra sevillana, 

de ojos negros, de un brillo penetrante, 
con un ·aire flamenco y fascinante, · 
nació Luisa Ortega una mañana ... 

Una mañana azul ... mientras la nana 
-por tiento o soleá-, el rey del cante 
-Manolo Caracol-, con su desplante, 

le decía con rítmica gitana ... 

Y esta hembra cabal .. Tonadillera 
-con la voz de rebelde primavera-, 

se hizo cantaora de emociones.· 

Y el embrujo le dió su poesía 
y al conjunto de mágica armonía 

su copla hizo vibrar los corazones ... 
Daniel PINEDA NOVO 

\ 

mes. No hubo que esperar dema
siado la llamada de teléfono. El 
télex, que se transmitió con sello 
de urgencia al Cuerpo Superior 
de Policía de Sevilla, llegaba 
desde Las Palmas. 

«Detenido un joven de 19 
años, nacido en Las Palmas, que 
responde al nombre de FRAN
CISCO MANUEL PEREZ 
SANCHEZ. He.mos comprobado 
la solicitud de Sevilla. No se ha 
interrogado al detenido en torno 
al caso demandado. Esperamos 
contestación». 

El vuelo de Iberia Sevilla-Las 
Palmas guardó dos plazas para 
los inspectores de Sevilla que se 
encargarían del interrogatorio. El 
contacto teléfonico, mientras tan
to, no se interrumpía entre los 
despacho~ de policía de Sevilla y 
de la capital canaria. 

-Reténlo ahí todo el tiempo 
que puedas. Vamos para allá . 
Reténlo cuanto puedas. 

-Bueno, ya sabes como está la 
cosa en este tema de los «habeas 
corpus» .. . No se puede uno com
plicar la vida, que por menos de 
nada te metes en un follón de 
cuidado. 

-Lo sé ... Dos de los míos ya han 
tomado el avión y estarán por ahí 
al mediodía·. Que me llamen 
cuando tengan algo. 

Pasabarr las seis de la tarde 
cuando volvió a sonar el teléfono 
en la Comisaría de Policía de 
Alcalá. 

-¿Está el Comisario?. 
-¿De parte de quién?. 
-De la Jefatura Superior. 
-Un momento. 

No se aportaron más datos. La 
situación, es una doble vertiente, 
pendía de un hilo. Por una parte, 
en Las Palmas se agotaba el 
tiempo ·posible de retención de 
los hermanos canarios. No existía 
acusación sólida como para po
nerles a disposición del juez y, 
por otra, no se tenía ni una sola 
referencia de «ese tal Paisa». No 
estaba fichado por la Policía. 

Aquella misma tarde, comenzó 
un rastreo de los inspectores de 
policía de Alcalá en busca de 
«algunos soplones». Se supo que 
«el Paisa» era un joven de 17 
años, de tez morena, agitanada, 
pelo castaño, mediana estatura. 
De la barriada del Castillo, «pero 
siempre de un lado para otro». 
«Desde hace un taco de tiempo 
no le he visto el pelo, a lo mejor 
está con su padre , que trabaja en 
una huerta en la carretera de 
Carmona». 

Por caminos de tierra y baches, 
recodos de arboleda, casi perdi
do, apareció la huerta «Callejo
nes de la Vega». Allí, Rafael 
Blanco, alías «el Paisa», tras las 
primeras preguntas y las primeras 
negaciones, comenzó a llorar. 
Confesó haber estado aquella 
noche en la cueva de La Julia con 
otros dos «colegas», los herma
nos canarios» .... 

No hizo falta más. Los tres 
pasaron a disposición judicial. El 
primer lunes de octubre de l.985 
un equipo de cinco magistrados 
se sentaban en la Sala Segunda de 

La línea interior se interrumpió 
mientras el policía de guardia 
marcaba la extensión del despa
cho del Comisario. 

-Le llaman de Sevilla. 
-Bien, pásame la llamada, rápi-

do ... ¿Sí. .. ?. 
-Hombre, Comisario, tengo al

go que te va a interesar. .. 
-Díme, díme. 

, los Penal de la Audiencia Provin
cial de Sevilla frente a tres jóve
nes que habían cometido un ase
sinato, que habían matado a una 
anciana pordiosera. 

-Se ha interrogado a este tío y 
también a su hermano, que se ha 
podido detener esta misma tarde. 

-¿Y .. . ? . 
-Al principio no decían nada. 

Ha costado trabajo. Pero al final. 
en declaraciones separadas, am
bos han coincidido en una cosa. 
Le han «echao el muerto» a un tal 

¿Por qué? ¿Por cinco mil pese
tas? ¿Estaban drogados o borra
cho aquella noche? ¿Sería esa la 

, ? razon .. 
Tres asesinos, el mayor de 21 

años y el menor de 18, cumplen 
hoy las penas máximas que pue
den imponer la Justicia. Ellos 
mataron a Julia Portillo Marcos, 
una noche de abril. Llovía. 

FIN 

Mil usuarios consultaron al servicio 
telefónico de información psiquiátrica 

Casi mil.llamadas han sido recibi
das por el Servicio Telefónico de 
Información Psiquiátrica durante los 
cinco meses transcurridos desde su 
creación por el Area de Sanidad y 
Servicios Sociales de la Diputación 
Provincial de Sevilla. 

Este servicio telefónico informati
vo, gestionado y dirigido por la 
Dirección de Enfermería de Miraflo
res, se planteó como necesidad con
secuente del avance de la reforma 
psiquiátrica (que conlleva el traslado 
de los pacientes psíquicos a las 
Unidades de Agudos de los Hospita
les Generales dado el cierre a nuevos 
ingresos de Miraflores) y como acer
camiento de la red asistencial de 
salud mental a la comunidad. 

Los principales objetivos a que se 
encamina este servicio son los si-· 
guientes: 
-- Dar una información general y 
puntual de la asistencia psiquiátrica 
en Sevilla a todo tipo de usuarios. 
-- Estructurar la demanda asistencial 
psiquiátrica de urgencias canalizán
dola a las Unidades de Agudos de los 
Hospitales Generales. · 
-- Constituirse en interlocutor racio
nal entre el demandante y el centro 
de urgencia. 

El número de teléfono al que han 
de dirigirse las demandas de asisten
cia o información psiquiátrica de 
Sevilla y su provincia es el siguiente: 
36.37.61 


	20221202092739456_0004
	20221202092739456_0005
	20221202092739456_0006
	20221202092739456_0007
	20221202092739456_0008
	20221202092739456_0009
	20221202092739456_0010
	20221202092739456_0011
	20221202092739456_0012
	20221202092739456_0013
	20221202092739456_0014
	20221202092739456_0015
	20221202092739456_0016
	20221202092739456_0017
	20221202092739456_0018
	20221202092739456_0019
	20221202092739456_0020



